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Jorge Sharp afirma que es 
"irresponsable" oponerse a la 
expansión portuaria y critica 
al "zigzagueante" Municipio 

frenteamplista

Fallece Miguel "Negro" Piñera a sus 
70 años

¿Se baja Bachelet para apoyar a 
Tohá? Mientras crecen los rumores, 

Ministra del Interior reitera que 
decisión se tomará en marzo

INDH exige cumplir estándares 
internacionales ante desalojo de la toma 

Lajarilla de Viña

Chahuán y fake news sobre 
supuesta carrera por la Cámara: 

"No hay conversación de 
enroques, como publicó un 

medio regional"
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E n apuros se encuentra ac-
tualmente el «Acuerdo por 
Valparaíso», firmado en 
octubre de 2023 en pro de 

una nueva relación puerto-ciudad, 
luego que la Contraloría General de 
la República acogiera el pronuncia-
miento solicitado por la Fundación 
Defendamos la Ciudad respecto a 
la legalidad del documento firma-
do por el Presidente Gabriel Boric, 
el Gobierno Regional, la Municipali-
dad y la Empresa Portuaria de Val-
paraíso, entre varios otros actores, 
y les exigiera la entrega de sendos 
informes jurídicos para ello.
Recordar que en el documento, las 
actorías se comprometían a avan-
zar en una serie de iniciativas con 
el objetivo de generar una nueva 
relación puerto - ciudad. Entre los 
consensos adquiridos están la am-
pliación de la infraestructura 
portuaria, mayores accesos al bor-
de costero de la ciudad, espacios 
deportivos y recreativos, además 
del fortalecimiento del sistema 
ferroviario de carga, la construc-
ción de un muelle exclusivo para 
cruceros y el impulso de cambios 
legislativos que beneficien tanto a 
Valparaíso como a otras ciudades 
que alberguen puertos, entre varios 
otros puntos.
Pero esto que supone un avance 
para la Ciudad Puerto fue cuestio-
nado por la Fundación Defendamos 
la Ciudad, que acudió a la Contra-
loría para solicitar un pronuncia-
miento respecto a la legalidad del 
mismo. Esto, específicamente en 
el punto de la ampliación de la 
infraestructura portuaria, que re-
quiere de aprobación ambiental 
por parte de un órgano que es in-
tegrado y liderado por el goberna-
dor regional, Rodrigo Mundaca, 
justamente uno de los firmantes 
del denominado «Acuerdo por Val-
paraíso».
Y es que la máxima autoridad 
regional –junto a diversos sere-
mis– integran la Comisión de Eva-
luación Ambiental de la Región 
de Valparaíso (Coeva), instancia 
que justamente es la encargada 
de calificar ambientalmente el 
proyecto TCVAL. En ese sentido, la 
fundación denunciante recuerda 
que el principio de probidad exige 
a la autoridad administrativa, en 

el cumplimiento de sus funciones, 
la "adopción de decisiones razona-
bles e imparciales, de manera que 
impone límites a sus actuaciones".
En ese sentido, exponen que los 
compromisos adquiridos por las 
autoridades  "poseen la calidad 
suficiente para afectar la debida 
imparcialidad durante el proce-
dimiento de aprobación ambien-
tal del proyecto TCVAL, en la cual 
(...) le cabe participar obligato-
riamente". También se indica que 
estos compromisos "se acuerdan 
en el contexto de una Resolución de 
Calificación Ambiental (RCA) favo-
rable del proyecto TCVAL, actual-

mente en tramitación en el Servicio 
de Evaluación de Impacto Ambien-
tal (SEIA), donde  participan emi-
tiendo informes el Municipio, la 
Gobernación y los diferentes Se-
remis de Gobierno, entes que tam-
bién adhieren al acuerdo aludido".

TRASFONDO DEL PROBLEMA
Tomando en cuenta que la Con-
traloría solicitó informes jurídicos 
para ver la legalidad del «Acuerdo 
por Valparaíso» al Gore, a EPV y 
al Municipio,  Puranoticia.cl  tomó 
contacto con  Jorge Sharp, justa-
mente el alcalde porteño durante la 
firma del documento, para conocer 

su postura frente a esta gran piedra 
en el zapato que se le puso al tema.
En primer lugar, el ex jefe comunal 
sostuvo que "me parece que el 
problema del «Acuerdo por Val-
paraíso» no es un problema de 
legalidad, sino que es algo que 
incomoda a determinados sec-
tores que básicamente no quie-
ren que se concrete la expansión 
portuaria. Derechamente lo que 
hay detrás de todo esto es eso, una 
oposición a que el puerto de Valpa-
raíso crezca y que la ciudad salga 
de la compleja situación económica 
y social en la que se ha encontrado 
durante los últimos años".
Analizando el paquete de iniciati-
vas que contempla el «Acuerdo por 
Valparaíso», no pareciera lógico 
que algún grupo se oponga a él. No 
obstante, Sharp argumenta su afir-
mación en que "resulta rentable 
política y económicamente para 
muchas personas usufructuar del 

Jorge Sharp afirma que es 
"irresponsable" oponerse a la 
expansión portuaria y critica 
al "zigzagueante" Municipio 
frenteamplista

En conversación con Puranoticia.cl, el ex Alcalde abordó el 
pronunciamiento de Contraloría respecto a la legalidad del 
«Acuerdo por Valparaíso». Por su parte, el senador Chahuán 
aseguró que "perdimos demasiado tiempo" durante la admi-
nistración Sharp en la comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/jorge-sharp-afirma-que-es-irresponsable-oponerse-a-la-expansion-portuaria
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deterioro en el que se encuentra 
la ciudad. El «Acuerdo por Valpa-
raíso» es, sin dudas, una puerta al 
desarrollo futuro de Valparaíso y 
permite dos cosas: primero jalonar 
la economía nacional, fortalecien-
do la competitividad del Puerto de 
valparaíso; y, por otra parte, ayuda 
a jalonar la economía regional y lo-
cal de la ciudad de valparaíso, que 
ha estado tan olvidada y precariza-
da los últimos años".
"Entonces, el Acuerdo está orien-
tado a lograr que esa inversión de 
más de 800 millones de dolares 
que se va a realizar se desarrolle en 
Valparaíso de forma solidaria con 
la ciudad y no a sus espaldas.  Eso 
evidentemente incomoda a al-
gunos sectores que quieren que 
todo siga exactamente igual y 
que nada cambie", agregó.

APUNTA AL MUNICIPIO DEL FA
Jorge Sharp también abordó las 
consecuencias que podría llegar a 
tener la investigación que tendrá 
que realizar la Contraloría General 
de la República a la legalidad del 
«Acuerdo por Valparaíso». En ese 
sentido, comentó que "postergar 
la expansión portuaria en Val-
paríso sería seguir atrasando al 
país en un tema tan relevante e 
importante como es su capacidad 
portuaria para poder competir 
con una economía sana y pujante 
ante el mundo. Sería seguir retro-
cediendo respecto a los avances de 
otros países, como Perú y su puerto 
de Chancay. Sería seguir conde-
nando a Valparaiso a no salir de 
este largo declive que ha tenido por 
más de cuatro décadas".
Y complementó diciendo que "es 
profundamente irresponsable 
oponerse al Acuerdo. Lo que hay 

que hacer es apoyarlo y, de ser 
necesario, perfeccionarlo. Pero es 
una base sólida que tiene hoy día 
la ciudad para pensar en su desa-
rrollo".
Consultado respecto a si cree que 
el «Acuerdo por Valparaíso» corre 
peligro, sostuvo que "mi preocupa-
ción hoy día viene más por el lado 
del Municipio. He visto al Muni-
cipio frenteamplista muy zigza-
gueante respecto de la expansión 
portuaria, muy zigzagueante y 
poco claro respecto de su posición 
sobre el «Acuerdo por Valparaí-
so». Me parece que es importante 
que el Municipio frenteamplista 
tenga muy clara su posición res-
pecto a lo que va a pasar a futuro 
en la ciudad".
De igual forma, profundizó su res-
puesta señalando que  "sería un 
error que por cálculos políticos 
pequeños, quizás hasta por igno-
rancia o desconocimiento respec-
to de cómo funcionan los puertos 
y el rol que tienen a nivel de país, 
no se quiera apoyar con fuerza un 
acuerdo que es clave para el de-
sarrollo de la ciudad".

"ES LEGAL Y LEGÍTIMO"
El abogado de profesión también 
se refirió a los posibles errores que 
se pudieron haber cometido en la 
firma del Acuerdo, señalando que 
"me parece que el «Acuerdo por 
Valparaíso es sólido» y no es sólo 
completamente legal, sino que es 
legítimo desde la perspectiva de 
la aspiración que tiene la ciudad 
de lograr que su puerto le deje 
de dar la espalda. Me parece que 
el motor que supone el puerto para 
la ciudad, en términos económicos, 
ofrece –en la medida que sea arti-
culado con la economía local– una 

oportunidad para tener décadas 
mucho más luminosas y prósperas 
en Valparaíso".
"Me parece que es también –si se 
quiere ver desde otra persepecti-
va– una bofetada al centralismo 
capitalino que quiere definir todo 
desde el centro del país y básica-
mente despotencia, le pone la pata 
encima, a las regiones que hoy día 
tienen muchas capacidades, mu-
chas fortalezas y muchos recursos 
para poder pensar en  su propio de-
sarrollo. Me parece que el «Acuerdo 
por Valparaíso» goza de buena sa-
lud y está muy bien orientado por 
esta razón", sumó el ex jefe comunal 
porteño.
Ante la consulta de si cree que fue 
un error que el gobernador Rodrigo 
Mundaca firmara el Acuerdo, consi-
derando que él deberá dar luz verde 
a la ampliación portuaria a través 
del Coeva, Jorge Sharp sostuvo que 
"fue muy valioso que el Goberna-
dor se haya sumado. De hecho, 
entiendo que ha planteado la 
necesidad de suscribir un acuer-
do similar con el Puerto de San 
Antonio. Aquí lo importante es que 
la ciudad y el puerto se pusieron de 
acuerdo después de más de 15 o 
más años de diferencias respecto 
al futuro del desarrollo portuario y 
económico-social de Valparaíso".
Finalmente recordó que "eso, ade-
más, estuvo respaldado por una 
amplia y transversal cantidad de 
actores empresariales, polítcos, 
comunitarios y sociales que dieron 
con su firma un espaldarazo no 
sólo a la expansión portuaria, sino 
que también esa expansión supon-
ga ingresos para la ciudad, obras 
para Valparaíso y una oportuni-
dad para poder sacarlo del estan-
camiento en que se ha encontra-

do por más de 40 años".

CHAHUÁN CRITICA A SHARP
Puranoticia.cl  también conversó 
del tema con el senador de la Quin-
ta Región, Francisco Chahuán (RN), 
quien comentó que "yo veo que 
durante la Alcaldía de Jorge Sha-
rp perdimos demasiado tiempo 
para ir consolidando a Valparaí-
so como un puerto importante. Yo 
soy de aquellos que apoyé siempre 
el proyecto de expansión portuaria, 
cuidando justamente la apertura 
ciudadana al borde costero. Re-
cordar que en octubre de este año 
vamos a lograr que se abra Barón 
para los ciudadanos de Valparaíso".
El legislador continuó su análisis 
diciendo que "acá hubo una opo-
sición permanente a entender 
que Valparaíso es esencialmente 
puerto. Además perdimos com-
petitividad. Mientras acá habían 
luchas para seguir bloqueando la 
posibilidad de la expansión por-
tuaria, tenemos a Chancay (Perú) 
que representa una amenaza para 
Chile, para que los puertos chile-
nos se puedan transformar sólo en 
puertos de cabotaje. Y ciertamente 
tiene una mirada muy mezquina 
y sesgada respecto de que Val-
paraíso es esencialmente puerto. 
Había posibilidad de hacer co-
rrecciones a ese proyecto".
"Tuvimos una oposición obtusa, tu-
vimos una visión sesgada respecto 
de lo que debiese ser la ciudad de 
Valparaíso y eso hoy día lo está 
pagando la ciudad", agregó el par-
lamentario de RN, quien concluyó 
su respuesta a  Puranoticia.cl  ma-
nifestando que "el tiempo perdido 
es un tiempo demasiado valioso 
para la ciudad".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/jorge-sharp-afirma-que-es-irresponsable-oponerse-a-la-expansion-portuaria
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/jorge-sharp-afirma-que-es-irresponsable-oponerse-a-la-expansion-portuaria
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A d portas de iniciar su úl-
timo año como Senador 
por Valparaíso, Francis-
co Chahuán, se ha visto 

últimamente envuelto en informa-
ciones periodísticas que han sido 
falsas.

Fue el jueves 20 de febrero cuando 
El Mercurio de Valparaíso publicó 
en su portada que el legislador de 

Renovación Nacional (RN) "evalúa 
ir como candidato a Diputado".
Pero eso no es todo, pues el estan-
darte de la alicaída prensa escrita 

regional agregó que la fórmula 
sería un  "enroque" con el diputa-
do Andrés Celis, quien iría por el 
Senado.
Si bien, fue esa misma jorna-
da cuando el propio senador 
Chahuán desmintió ante Purano-
ticia.cl  la  'fake news', este viernes 
28 de febrero volvió a referirse al 
tema.
Durante la edición AM de «Hora de 
Noticias», el congresista y ex presi-
dente de Renovación Nacional co-
mentó que "yo ya lo dejé claro, y lo 
hice justamente a través de Pura-
noticia, de que yo no he pensado 
en ser candidato a Diputado".
"Por supuesto que es un tema que 
me lo han planteado múltiples au-
toridades y yo he señalado clara-
mente que no he pensado en ser 
candidato a Diputado. Por el con-
trario, yo soy autor de la ley al limite 
de la reelección", agregó.
Junto a reiterar que "no he pensado 
en ser candidato", Chahuán indicó 
que "acá no hay ninguna conver-
sación que implique enroques, 
como publicó un medio regional".
"No han habido conversaciones 
que impliquen un enroque de 
nada, porque yo no he pensado 
en ser candidato a Diputado", 
sentenció.

Chahuán y fake news sobre supuesta 
carrera por la Cámara: "No hay 
conversación de enroques, como 
publicó un medio regional"

Senador por Valparaíso se refirió a las informaciones que lo 
vinculan a una supuesta competición por la Diputación, en una 
fórmula que implicaría un enroque con Andrés Celis quien, a 
su vez, buscaría el Senado. "No he pensado en ser candidato a 
Diputado", dijo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/chahuan-y-fake-news-sobre-supuesta-carrera-por-la-camara-no-hay
https://www.instagram.com/fullpadelquillota/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Enero
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E n noviembre de 2019, la 
familia de la porteña  Ana 
Bravo Verdejo  comenzó a 
vivir un verdadero infierno; 

esto, luego que se reportara la des-
aparición de la mujer de entonces 
38 años, quien sin darle ninguna 
explicación a sus dos hijas ni a sus 
colegas vendedores ambulantes 
de la avenida Uruguay, lisa y llana-
mente se borró del mapa.
"Yo no he hablado con ningún de-
tective. Sólo se han comunicado 
con mi otra hija y mi yerno, y más 
que eso yo no sé. No sabemos qué 
hacer”, comentó su madre, Magaly, 
en una entrevista de diciembre de 
2019 con la prensa local, donde 
agregó que “se la tragó la tierra. No 
sabemos nada de ella, ni una señal 
de vida”. También expresó que  "yo 
creo que le pasó algo malo, por-
que mi hija nunca había hecho 
esto. Ella nunca había desapare-
cido sin avisar nada y dejar solas 
a sus hijas".
Producto de aquello, su familia pre-
sentó tres denuncias por presunta 
desgracia, situación que dio origen 
a una investigación desarrollada 
por la Brigada de Homicidios de la 
PDI Valparaíso que, en más de cinco 
años, no entregó avances sustanti-
vos.
"Ayúdanos a encontrar a Ana 
Bravo Verdejo, extraviada en ca-

lle Domingo Otaegui, cerro Mer-
ced, en la Región de Valparaíso, 
el 04 de noviembre de 2019", 
escribía la Policía de Investigacio-
nes de Valparaíso a través de sus 
redes sociales. Pese a ello, tuvieron 
que pasar cinco años y tres meses 
para que el caso diera un paso im-
portante.
Fue la Fiscalía Regional de Valpa-
raíso la que comunicó que se logró 
hallar e identificar que un cuerpo 
sin vida que se encontraba en el 
Servicio Médico Legal (SML) de 
Santiago correspondía justamen-
te a la mujer porteña desapa-
recida el 2019,  que en su deceso 
habría intervención de terceros 
y que se investiga el caso por fe-
micidio.  
"Se cumplen las condiciones para 
confirmar que después del desarro-
llo de pericias de determinación de 
ADN,  se ha producido la identifi-
cación con un 99% de certeza del 
cuerpo fallecido de quien fuera 
denunciada como desaparecida 
en el mes de noviembre de 2019, 
doña Ana Bravo Verdejo”, indicó el 
órgano persecutor. 
Los restos se encontraban específi-
camente en la Unidad de Antropo-
logía del SML, y que hay "pericias 
en ejecución, atendidas las condi-
ciones en que se hallaron los res-
tos”.

De igual forma, precisaron que "la 
investigación, que ha estado a 
cargo de la Fiscalía local de Val-
paraíso, se ha mantenido vigente 

hasta la fecha con múltiples di-
ligencias en curso, entre ellas, la 
obtención de muestras de ADN de 
familiares que fueron comparadas 
con otras víctimas fallecidas en 
tiempo cercano”. 
Finalmente, la Fiscalía Regional de 
Valparaíso recordó que “se han 
efectuado múltiples búsquedas 
en sectores de roqueríos, respecto 
de los cuales había antecedentes 
de haberse avistado por última 
vez a la víctima. Incluso, la última 
búsqueda, en un sector específico 
de Barón, sugerido por la familia, se 
hizo en diciembre de 2024”. 
Vale hacer presente que  la identi-
ficación positiva del cadáver de 
Ana Bravo Verdejo fue informada 
directamente a la familia por la 
Fiscalía hace algunos días, asegu-
rando que "con ellos mantenemos 
permanente contacto, y hemos 
comprometido además nuestra vo-
luntad de esclarecer las causas de 
su muerte".

A cinco años de su desaparición, 
Fiscalía de Valparaíso confirma 
que restos periciados en el SML 
pertenecen a Ana Bravo Verdejo

Órgano persecutor informó 
que habría intervención 
de terceras personas en la 
muerte de esta mujer que 
tenía 38 años y que el caso se 
investiga como un presunto 
femicidio.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/a-cinco-anos-de-su-desaparicion-fiscalia-de-valparaiso-confirma-que-restos
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/a-cinco-anos-de-su-desaparicion-fiscalia-de-valparaiso-confirma-que-restos
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E l jefe de la sede de Valparaí-
so del Instituto Nacional de 
Derechos Humanos (INDH), 
Fernando Martínez, solicitó 

al delegado presidencial regional, 
Yanino Riquelme, y a la alcaldesa 
de Viña del Mar, Macarena Ripa-
monti, una serie de antecedentes 
acerca del desalojo a efectuarse en 
la toma El Edén de Lajarilla, en Re-
ñaca Alto.
En particular, pidió a la autoridad 
los  estándares de derechos hu-
manos  que se considerarán para 
este proceso, cuya fecha de ejecu-
ción es el martes 4 de marzo.
En el documento,  el INDH requie-
re saber las medidas que buscan 
garantizar, por parte de las dis-
tintas organizaciones que par-
ticiparán en el procedimiento, el 
cumplimiento de estándares del 
derecho internacional de los de-
rechos humanos, en lo que toca a 
desalojos forzosos. Al mismo tiem-
po, conocer protocolos, instruccio-
nes, circulares o similares que deta-
llen las medidas y/o normas que se 

seguirán.
Tomando en cuenta la normativa 
internacional, la sede pide cono-
cer qué se contempla en las fases 
de “antes”, “durante” y “después” 
del desalojo. En lo que se refiere al 
primer punto, saber si hubo comu-
nicación previa sobre la fecha del 
desalojo a los representantes de 
los residentes. También, si la dele-
gación y la municipalidad cuentan 
con un catastro de las personas del 
asentamiento, que indique cuantos 
niños, niñas y adolescentes, muje-
res, personas con discapacidad, de 
la tercera edad y migrantes, serían 
afectadas por el desalojo.
Además, el jefe regional del INDH 
solicita a la autoridad regional y 
municipal conocer si se adoptaron 
medidas para que los funciona-

rios públicos que intervendrán 
porten identificaciones visibles. 
Asimismo, atendido el rol de coor-
dinación que compete a la Delega-
ción, cuáles van a ser las disposicio-
nes de Carabineros para garantizar 
un uso de la fuerza ajustado a los 
estándares de DD.HH. y si se apo-
yarán en carros lanzaguas y perros.
De igual manera, el INDH pide co-
nocer medidas para el retiro de 
materiales y pertenencias de las 
personas que actualmente están 
en Lajarilla. Y si dentro de estas 
disposiciones está la disponibilidad 
de tiempo y transporte para trasla-
dar dichas pertenencias. También, 
las acciones previstas para asistir 
a personas de grupos de especial 
protección (niños, niñas y adoles-
centes, mujeres, personas con dis-

capacidad, personas de pueblos 
originarios, entre otros).
Asimismo,  el jefe regional del 
INDH consulta por los sitios a los 
cuales se van a trasladar las per-
sonas afectadas por el desalojo. 
En particular, pide conocer si estos 
sitios tienen equipamiento adecua-
do, si cuentan con autorizaciones 
sanitarias y si las autoridades los 
han visitado a fin de constatar las 
condiciones en que se encuentran. 
También, si se ubican en lugares 
que permitirán la continuidad la-
boral, educacional, social y médica.
"El INDH ha formulado una serie 
de recomendaciones técnicas, 
apoyadas en pactos internacio-
nales sobre derechos humanos 
y garantías fundamentales, res-
pecto a los desalojos forzosos y 
derecho a la vivienda adecuada. 
Ellas también están contenidas en 
el último Informe Anual, que con-
tiene un capítulo especial sobre 
Derecho a la vivienda adecuada y 
asentamientos informales”, senten-
ció Martínez.

INDH exige cumplir estándares 
internacionales ante desalojo de la 
toma Lajarilla de Viña

Entidad pidió a la Delegación Presidencial y al Municipio 
conocer las medidas que buscan garantizar, por parte 
de los organismos que participarán este martes en 
el procedimiento, el cumplimiento de estándares 
internacionales de los derechos humanos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/indh-exige-cumplir-estandares-internacionales-ante-desalojo-de-la-toma
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E l miércoles 5 de marzo es 
la fecha en la que oficial-
mente se dará inicio al Año 
Escolar 2025. Y, como se 

acerca la hora del retorno o de lo 
que, en los últimos años, se conoce 
como el “Súper Lunes”, desde las 
distintas instituciones de Gobierno 
se están adoptando medidas para 
que la jornada que se aproxima, 
se dé sin mayores inconvenientes. 
Nadie, puede predecir que no surja 
un evento, pero, al menos, desde un 
escenario normal, se están siguien-
do ciertos lineamientos para actuar 
en conjunto, en caso de alguna 
situación anormal y no terminar 
reaccionando como islas, cada ins-
titución por su lado. 
Uno de los sectores que, a comien-
zos de año, se puede ver sobrecar-
gado de demanda es el transporte 

escolar, donde los apoderados, 
tutores o quienes estén a cargo 
de los estudiantes de enseñanza 
pre-escolar y básica, necesitan que 
un conductor traslade a los hijos 
hasta sus respectivos estableci-

mientos escolares. No se trata de 
una decisión fácil de adoptar, por-
que la opción que se asuma debie-
ra considerar distintos resguardos: 
que el conductor del vehículo tenga 
inscrita la máquina en el Registro 
Nacional de Transporte Escolar, que 
sus papeles de antecedentes estén 
limpios y que no tenga ninguna de-
nuncia que lo imposibilite de traba-
jar con menores de edad. 
Como verá, el decidir qué adulto lle-
vará a su hijo al colegio no es tarea 
simple. Nada de eso, ya que deman-
da de información acabada y de ser 
precavidos. Incluso, hasta los mis-
mos conductores del transporte 
escolar denuncian que están abu-
rridos con los vehículos “piratas” 
que se instalan en las cercanías 
de los colegios, en la puerta de en-
trada para captar a “apoderados 

clientes” que están apurados y que 
no tienen el tiempo suficiente para 
indagar a quiénes le está entregan-
do a sus retoños. 
Puranoticia.cl conversó con varios 
conductores del transporte escolar 
de la Región de Valparaíso y en lo 
que coinciden es en la aparición de 
los vehículos “piratas”, la falta de 
preocupación y desinformación 
por parte de los apoderados y la 
larga tramitación para que revi-
sen todos sus antecedentes y les 
den, al final, el visto bueno. "¡Ex-
tenuante y agotador el proceso!", 
dicen.
Juana Véliz, es conductora de 
transporte escolar hace más de 
25 años, y señaló a  Puranoticia.
cl  que  “hay que tener Licencia 
A3 y con toda la documentación 
al día en el Registro Nacional de 

El drama de los transportistas 
escolares de Valparaíso: De la eterna 
burocracia estatal al impacto negativo 
de los furgones ilegales  

En conversación con 
Puranoticia.cl, los 
trabajadores advierten 
que también registran 
problemas con el sello 
que deben portar, el cual 
no permite a simple vista 
identificar que se trate de 
un vehículo de transporte 
escolar serio y formal, y no 
uno de los “piratas”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-drama-de-los-transportistas-escolares-de-valparaiso-de-la-eterna
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Servicios de Transportes Remu-
nerado de Escolares (Renastre). 
Ahora, el Registro Civil entrega 
un documento en el que se indica 
si una persona está inhabilitada 
para trabajar con menores y es 
muy importante que los apodera-
dos pidan ese documento”. 
La trabajadora indicó que “noso-
tros sabemos que si se acercan 
a fiscalizar mostramos toda la 
documentación; si no, te vas dete-
nido con el vehículo. El problema 
que tenemos son los “piratas” que 
nos han hecho un daño enorme. 
Se nos exige un vehículo en exce-
lentes condiciones, usted compren-
derá que ante un accidente vamos 
a ser muy supervisados, la mayoría 
estamos endeudados con el Banco 
Estado, porque nadie dispone de 
$50 millones para comprar un ve-
hículo nuevo para utilizarlo en el 
transporte escolar. Tiene que ser en 
cuotas, no tenemos otra alternativa 
y, considerando eso, nos sentimos 
invadidos por los “piratas”. 
La misma trabajadora de furgón 
escolar afirma que algunos con-
ductores de autos piratas  “son 
tan cara dura que llegan hasta 
la misma puerta de los colegios 
y los porteros los llaman “tíos”. 
Ni siquiera, el conductor se baja 
y los niños salen corriendo. Aquí 
también hay mucha responsabili-
dad de los padres. ¿Cómo tú le vas 
a entregar a tu hijo, por pagar un 
peso menos, a alguien que no sa-
bes quién es y donde, en caso de 
accidente, nadie responde?”. 

UN SISTEMA QUE AVANZA A 
GOTERAS 
Por su parte, Pedro Solís, presidente 
del Sindicato de Transporte Esco-
lar y Turismo de Valparaíso, afir-
mó a Puranoticia.cl que no sólo el 
rubro tiene inconvenientes con lo 
que es el transporte escolar ilegal, 
sino también con dificultades con 
la Seremi de Transportes. Frente a 

ello, explicó que "las cartolas que 
nos rigen a nosotros, usted se 
acredita que está inscrito en la 
Seremi de Transportes y, ahí vie-
ne una seguidilla de documenta-
ción (hoja de vida del conductor, 
licencia de conducir, certificado 
de antecedentes, certificado de 
habilidad o inhabilidad que en-
trega el Registro Civil para trans-
portar escolares (antes los casos 
de pedofilia), la revisión técnica 
al día, el permiso de circulación, el 
seguro obligatorio. Todo eso, nos 
piden desde la Seremi para darnos 
la cartola y el trámite, se supone 
que se implementó online para ha-
cerlo más rápido, pero los colegas 

llevan un año sin que les entreguen 
los documentos”. 
El dirigente detalló que “antes, 
toda la tramitación era presen-
cial y, después de la pandemia, 
sigue siendo olnine, pero no se 
avanza. Entre que se les pierde la 
documentación, no hay alguien 
concreto a quién dirigirse. Es 
esencial, volver al sistema presen-
cial para poder hacer los trámites 
y que el proceso avance y consiga-
mos, con todos los trámites al día, 
que nos den las autorizaciones, 
toda la burocracia está entorpe-
ciendo nuestro derecho a trabajar”.  
El presidente del Sindicato del 
Transporte Escolar y Turismo de 

Valparaíso aseveró que, a ese pro-
blema que denuncia, se tiene que 
agregar la demora en la renovación 
de la licencia de conducir profesio-
nal por parte de la municipalidad 
de Valparaíso. Al respecto, dijo 
que  "antes uno iba y te daban 
hora de un día para otro, pero 
ahora el trámite lo dilatan has-
ta octubre. Las conclusiones que 
como transportistas hemos saca-
do es que el servicio público cada 
vez funciona peor. Los trabajado-
res no atienden como correspon-
de de acuerdo a las necesidades 
de la comunidad”.  
Rosa Rojas, presidenta de la Fede-
ración Regional de Transporte Es-
colar de la V Región, aseguró que 
“el principal problema que existe, 
en términos generales, es el trans-
porte ilegal.  Se cambió el sello de 
identificación de la planta de 
revisión técnica, que es blanco, 
y el transporte ilegal hace una 
función que no le corresponde, 
porque no hay una identificación 
como transporte escolar que an-
tes la teníamos en el sello de la 
revisión técnica, en colores, ama-
rillo y morado. El sello decía que el 
vehículo era para transporte esco-
lar. Ahora que el sello no se vea, no 
se distingue, pasa inadvertido por 
los apoderados”. 
Otro de los problemas denunciados 
tiene que ver con los paraderos, 
indicando que "los de transporte 
escolar, en los diferentes colegios 
y jardines no se respetan y en al-
gunas partes simplemente no exis-
ten.  Esto, es un incumplimiento a 
la normativa y a la ley –N°19.831- 
donde en su artículo 10 expresa 
que son las municipalidades las 
encargadas de instalar las seña-
léticas del paradero del transpor-
te escolar, en las cercanías de los 
colegios, de los jardines. Lo que no 
se cumple”. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-drama-de-los-transportistas-escolares-de-valparaiso-de-la-eterna
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-drama-de-los-transportistas-escolares-de-valparaiso-de-la-eterna
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L a tasa de desocupación de 
la Región de Valparaíso 
registró una disminución, 
según da cuenta la Encues-

ta Nacional de Empleo (ENE), rea-
lizada por el Instituto Nacional de 
Estadísticas (INE) y dada a conocer 
este viernes 31 de enero.
El desempleo en el trimestre mó-
vil noviembre 2024 - enero 2025 
fue de 8,1%, registrando una caída 

de 1,0 puntos porcentuales respec-
to a igual período de 2024, aunque 
0,6 puntos más en comparación al 
trimestre anterior (octubre-diciem-
bre).
Si el comparativo se hace con la 
tasa nacional de desocupación, se 
ve que  la Región de Valparaíso 
tiene una cifra de 0,1 puntos ma-
yor, considerando que el desem-
pleo en el país fue cifrado en 8,0%, 

según la misma encuesta realizada 
por el INE.
El INE explicó que la baja del des-
empleo regional se debe al descen-
so de la fuerza de trabajo (-0,7%) 

y al  alza de las personas ocupa-
das (0,3%).
Por su parte, agregaron en el estu-
dio que las personas desocupadas 
disminuyeron en 11,3%, incididas 
por quienes se encontraban cesan-
tes (-18,0%) en la zona.
Si el análisis a la tasa de desempleo 
se observa por sexo, el estudio da 
cuenta que  en las mujeres se si-
tuó en 9,2%, mientras que en los 
hombres en 7,2%.
En ocupación, en doce meses,  la 
estimación de las personas ocu-
padas aumentó 0,3%, equivalente 
a 2.855 personas más, influenciada 
por los hombres (1,9%).
Según sector económico, el ascenso 
de la población ocupada fue inci-
dido por  transporte  (19,4%),  agri-
cultura y pesca (15,8%) y adminis-
tración pública (11,5%).
En tanto que, por categoría ocupa-
cional, incidió principalmente en 
el  ascenso de personas asalaria-
das formales (3,6%) y personal de 
servicio doméstico (13,2%).
Finalmente, el INE informó que  la 
tasa de ocupación informal al-
canzó 30,2%, disminuyendo 1,2 
puntos en doce meses. Asimismo 
las personas ocupadas informales 
disminuyeron 3,6%, incididas por 
las mujeres (-4,2%), y los hombres 
(-3,0%) y por las personas trabaja-
doras por cuenta propia (-8,3%).

Desempleo en la Región de Valparaíso 
vuelve a anotar un descenso: Tasa 
fue de 8,1% en el trimestre noviembre 
2024 - enero 2025

La desocupación en el 
trimestre móvil noviembre 
2024 - enero 2025 fue de 8,1%, 
registrando una caída de 1,0 
puntos porcentuales respecto 
a igual período de 2024.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desempleo-en-la-region-de-valparaiso-vuelve-a-anotar-un-descenso-tasa-fue
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desempleo-en-la-region-de-valparaiso-vuelve-a-anotar-un-descenso-tasa-fue
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desempleo-en-la-region-de-valparaiso-vuelve-a-anotar-un-descenso-tasa-fue
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T ras la reprogramación 
para este sábado 1 de mar-
zo de lo que debió haber 
sido la tercera noche del 

Festival de Viña, se anunció la  ex-
tensión de los servicios nocturnos 
especiales  desde la estación Viña 
del Mar del Tren Limache - Puerto.
La gerenta de pasajeros de EFE 
Valparaíso, María Alicia Sanchez, 
expresó que "debido a la reprogra-
mación del Festival de Viña,  EFE 
también extenderá su servicio 
nocturno para este sábado 1 de 
marzo, de manera de apoyar a 
todos los que asisten  y, además, 
a todos quienes estén disfrutando 
de este último fin de semana del 
verano en la región. Sabemos que 
hay muchos eventos y por eso los 
dejamos invitados a utilizar al tren, 

tanto en el día como de vuelta a sus 
casas de manera segura”.
Tal como ha sido durante las noches 
anteriores, los trenes funcionarán 
con un itinerario establecido:  las 
salidas hacia el interior serán a la 
1:30, 2:00, 2:30 y 3:00 horas, con 
detenciones en estación Quilpué, 
Villa Alemana y Limache; mientras 
que  hacia Valparaiso, los trenes 
partirán a las 2:00 y a las 3:00 
horas, con detenciones en estación 
Barón y Puerto. Esta programación 
será monitoreada en tiempo real 

en caso de necesitarse un refuerzo 
ante la llegada de una importante 
cantidad de pasajeros. 
Rosy, vecina de Limache, utilizó el 
servicio durante la primera noche 
del Festival de Viña y agradeció la 
oportunidad de volver a su casa 
en tren:  "Me parece fenomenal, 
fue una gran colaboración, una 
gran ayuda de haber prestado 
el servicio para que uno tenga 
la facilidad de llegar, sobre todo 
a Limache que estamos como a 
media hora y el costo de un taxi 

es muy elevado”, señaló la usuaria 
del metrotrén. 
Alberto Blanco, vecino de Quilpué, 
también viajó en tren durante la 
madrugada, y destacó la "tranqui-
lidad que le da al usuario al con-
tar con el servicio a estas horas 
de la noche. Sabemos que vamos 
a llegar seguros, en buen tiempo. 
Es un gran beneficio para la colec-
tividad. Le digo a todos que lo cui-
demos".
Desde EFE Valparaíso recordaron 
que  las boleterías permanecerán 
cerradas durante la noche, por 
lo que también el llamado es a op-
tar por la carga online, máquinas 
de autoservicio o medios de pago 
como tarjetas de débito, crédito o 
celulares, pulseras y relojes con tec-
nología EMV.

Metro de Valparaíso extiende su 
servicio nocturno especial por 
reprogramación de la última jornada 
del Festival de Viña

Este sábado 1 de marzo habrá seis servicios de trenes desde 
la estación Viña del Mar hasta las estaciones Puerto, Barón, 
Quilpué, Villa Alemana y Limache.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/metro-de-valparaiso-extiende-su-servicio-nocturno-especial-por
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F amiliares de los fallecidos 
en el megaincendio del 2 
de febrero de 2024 en Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Ale-

mana,  interpusieron millonarias 
demandas indemnizatorias  ante 
el Segundo Juzgado Civil de Valpa-
raíso, exigiendo un resarcimiento 
de $750 millones por cada muerte, 
lo que totalizaría $79.500 millones.
Las familias de 106 fallecidos (de 
un total de 137) ya interpusieron de-
mandas indemnizatorias mediante 
los estudios jurídicos de los abo-
gados Felipe Olea (que este jueves 
había interpuesto acciones legales 
por 60 fallecidos), Gonzalo Yussef 
(por familiares de 16 victimas fata-
les) y Raúl Meza (por parientes de 
otras 30).

Las acciones reclaman  falta de 
servicio por parte del Estado de 
Chile e individualiza como respon-
sables al Presidente de la República; 
ministros del Interior y Agricultura; 
Delegación Presidencial Regional; 
las máximas autoridades de Sena-
pred, Conaf, el gobernador regional 
de Valparaíso y las alcaldesas de 
Viña del Mar y Quilpué.
“Queda en evidencia que a la ac-
ción demencial de quienes desa-
taron el vasto incendio se añadió 
una serie de concausas que resul-
taron atribuibles tanto a Conaf 
como a Senapred que impidieron 
su contención, o bien, que faci-
litaron su propagación a través 
de vastos sectores del entrama-
do urbano ubicado en los cerros 

de Viña del Mar y Quilpué. De tal 
suerte, a las 18 horas del viernes 2 
de febrero de 2024, las llamas ya 
estaban dentro de las ciudades, 
alcanzando de lleno, entre otros 
sectores, la Villa Independencia y 
Pompeya sur”, dice el escrito del 
abogado Olea.
Las demandas acusan a las auto-
ridades de no haber actuado ante 
las alertas que acusaban inefi-
ciencias de Conaf y Senapred, que 
las tradujo en fallas en predecir el 

avance que ese día estaba tenien-
do el incendio en la reserva forestal 
Lago Peñuelas y en la tardía alerta 
a la población.
La demanda exime a la Subsecreta-
ria de Telecomunicaciones, porque 
los antecedentes aportados por los 
organismos públicos como medida 
prejudicial señalan que  recibió la 
información tardíamente, por lo 
que no activó a tiempo a los pro-
veedores privados para que estos 
alertaran a la población.

Familiares de fallecidos en el 
megaincendio interpusieron 
demandas indemnizatorias ante 
la justicia: exigen cerca de $80 mil 
millones

Las familias de 106 personas fallecidas el 2 y 3 de febrero de 
2024 (de un total de 137) ya interpusieron demandas indemni-
zatorias mediante tres estudios jurídicos distintos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/familiares-de-fallecidos-en-el-megaincendio-interpusieron-demandas
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U n  foco de venta de dro-
gas  fue detectado por 
carabineros de la Segun-
da Comisaría Central de 

Valparaíso en el transitado sector 
del Parque Italia.
La comisión de este delito fue des-
cubierto por el equipo de drones, 
mediante el patrullaje aéreo,  lo-
grando la detención de un sujeto 
de 28 años.
El mayor Javier Oportus, comisario 
de la mencionada unidad policial, 
informó que  "esta detención se 
logra gracias a un trabajo previa-
mente focalizado e investigativo".
De igual forma, sostuvo que  tam-
bién se logró la recuperación de 
la droga comercializada por este 
sujeto, además del dinero obtenido 
a través de ella.
El imputado fue puesto a dispo-
sición del Ministerio Público para 
proceder a su control de detención 
y eventual posterior formalización 
de cargos.

Drones permiten detectar un foco de 
venta de drogas en el parque Italia de 
Valparaíso

Carabineros de la Segunda Comisaría Central de Valparaíso 
también detuvieron a un sujeto de 28 años, además de lograr la 
recuperación de las sustancias comercializadas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/drones-permiten-detectar-un-foco-de-venta-de-drogas-en-el-parque-italia-de
https://lapizlopez.cl/
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Carabineros de la Sexta Comisaría 
de Villa Alemana se dirigieron a 
las cercanías de la estación Peña-
blanca del Tren Limache - Puerto, 
lugar donde se encontraba heri-
do un hombre de 43 años, a quien 
le brindaron  la ayuda requerida, 
siendo trasladado en condición de 
gravedad al Hospital de Quilpué 
por parte de personal del SAMU.
Paralelamente, los uniformados 
realizaron las primeras diligencias 
autónomas en el sitio del suceso 
y, con datos de testigos, se obtu-
vo información de que el herido 
había sido  víctima de un violen-
to robo y ante la resistencia fue 
agredido por dos sujetos.
Con las características de los 
agresores y teniendo información 
adicional de que  uno de ellos 
portaba una guitarra, se inició la 

búsqueda de los antisociales, lo-
grando ubicarlos y detenerlos en 
el sector sur de esta comuna de la 
provincia de Marga Marga.
Los imputados, de 34 y 26 años, 
suman seis detenciones entre 
ambos, por delitos tales como 
amenazas contra la autoridad, 

amenazas simples, infracción sa-
nitaria, microtráfico de drogas y 
consumo.
Cabe hacer presente que el mayor 
de los detenidos mantiene  28 in-
fracciones en distintas comunas 
del país, por cantar con altopar-
lante sin autorización en vagones 

de efe y metros, siendo él quien 
portaba una guitarra al momento 
de su detención.
Los imputados fueron puestos a 
disposición del  Juzgado de Ga-
rantía de Villa Alemana  para su 
control de detención y posterior 
formalización de cargos.

En el marco del plan de intervención 
especializada en sectores rurales 
para la erradicación de cannabis, 

y conforme a la orden investigativa 
de la Fiscalía local de San Felipe, ca-
rabineros de la Sección OS7 Acon-

cagua detectaron un cultivo ilegal 
de plantas de marihuana en Los 
Molles - Hornos de Huaquén, sec-

tor precordillerano de la comuna de 
La Ligua.
Con el apoyo de personal especiali-
zado del Departamento Antidrogas 
OS7, GOPE y un equipo Dron, todos 
provenientes de la Región Metropo-
litana, se detectaron tres canchas 
de cultivo artesanal con plantas 
en proceso de crecimiento.
La policía uniformada detalló que 
estas se encontraban ubicadas en 
un lugar de difícil acceso, distante a 
unos 18 kilómetros al interior de 
la precordillera.
En total,  fueron decomisadas 
2.150 plantas del género canna-
bis, autorizándose su destrucción 
en el lugar por orden del Juzgado 
de Garantía de La Ligua.
De igual forma, se informó que se 
determinó la remisión de una mues-
tra de la droga al Servicio de Salud 
Viña del Mar-Quillota (SSVQ).

Dos sujetos fueron detenidos por robo con 
violencia en Villa Alemana: víctima fue agredida 
tras oponer resistencia al asalto

Carabineros decomisa 2.150 plantas de cannabis en zona 
precordillerana de La Ligua

Imputados, de 34 y 26 años, 
suman seis detenciones, 
por delitos como amenazas 
contra la autoridad, 
amenazas simples, 
infracción sanitaria, 
microtráfico de drogas y 
consumo.

La policía uniformada detalló 
que estas se encontraban 
ubicadas en un lugar de 
difícil acceso, distante a unos 
18 kilómetros al interior de la 
precordillera.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-sujetos-fueron-detenidos-por-robo-con-violencia-en-villa-alemana
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/carabineros-decomisa-2-150-plantas-de-cannabis-en-zona-precordillerana-de
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E stamos viviendo el cierre de 
febrero y ya con un marzo 
a la vuelta de la esquina 
se comenzarán a develar 

las cartas presidenciales de cara 
a la elección del próximo 16 de no-
viembre. En carrera hay tres cartas 
oficiales por la derecha y algunos 
nombres en la izquierda, pero nada 
concreto aún.
Mientras José Antonio Kast, Johan-
nes Kaiser y Evelyn Matthei ya pre-
paran su artillería comunicacional 
para marzo, por la centro izquierda 
se debería ordenar el naipe y des-
pejar la primera duda: ¿va o no va 
Michelle Bachelet en busca de su 
tercer periodo?
El nombre de la expresidenta tie-
ne un peso específico en la política 
nacional. Fue nuestra primera mu-
jer en La Moneda -y la única hasta 
ahora-, logró ganarle a Sebastián 
Piñera la primera vez y luego ree-
legirse tras ese primer periodo, ga-
nándole nada más ni nada menos 
que a la misma candidata que hoy 
está en carrera por la derecha.
Pero su nombre no es nuevo, y es 
aquí es donde comienzan a cobrar 
sentido algunas señales. Una es la 
columna que ella misma publicó 
en el diario El País, donde remarcó 
que “nuestra unidad como pro-
gresismo debe basarse en ideas 
en común, pero también debe 
traducirse en un pacto político 
lo más amplio posible, que refleje 
la diversidad de nuestra sociedad. 
Tengo la convicción de que unidos 
podemos vencer”.

Agregó a esto que “la historia nos 
juzgará no por nuestras buenas 
intenciones, sino por nuestra ca-
pacidad de llegar a consensos y 
apostar por la unidad para seguir 
avanzando en la construcción de 
un país más justo y equitativo para 
todos los chilenos y chilenas”.
Esta columna fue publicada el 26 
de enero de este año. Y muchos en 
la centro izquierda interpretan el 
mensaje como la condición sine 
qua non de la exmandataria para, 
quizás, aventurarse a una carrera 

presidencial y esa es tener una 
sola lista parlamentaria.
Es justamente este punto el que 
no cayó bien en los partidos más 
chicos y que puede complicar las 
opciones, por ejemplo, en la carrera 
por el Senado. En la Región de Val-
paraíso deberían ir sólo 6 candi-
datos en una lista única, como de-
searía Bachelet, y entonces aquí 
quedarían varios afuera.
Aquel ímpetu de unidad parece que 
no tuvo buen puerto así que, fiel a 
su estilo comunicacional, Bachelet 
mandó un segundo mensaje... así 
al menos se interpreta la entrevista 
publicada por El Mercurio a Sebas-
tián Dávalos, quien mencionó que 
"ella ha dicho que hay que poten-
ciar nuevos liderazgos y renovar 
la política, y yo estoy de acuerdo 
con eso".
Esta entrevista, sumada a la publi-
cación de este viernes del medio 
electrónico ExAnte que práctica-
mente sepulta a Bachelet y levan-
ta a Carolina Tohá, le da un verda-

dero respiro a la dividida derecha.
¿Qué mejor para la centro derecha 
que Bachelet no fuera de candida-
ta? De hecho, a la única contrin-
cante que en la interna de los 
partidos de Chile Vamos y Repu-
blicanos se le tiene temor es a la 
exPresidenta. Todo lo demás es, 
según ellos, abordable.
También respira la derecha al saber 
que se desvanece la idea de la uni-
dad de la centro izquierda y, quizás, 
la condición no cumplida que hará 
bajar a Bachelet. Esto, porque cla-
ramente con una lista unida de 
centro izquierda contra dos de la 
derecha (Chile Vamos y Republi-
canos) la paliza que obtendrían 
a su favor desde la DC hasta el 
Frente Amplio les daría mayoría 
absoluta en ambas cámaras. Pero 
todo parece indicar que la dere-
cha podría comenzar a retomar 
el aire, que irán dos listas parla-
mentarias en la izquierda y dos 
de derecha y que esto aún está 
abierto, señores…

Respira la derecha… 
todo parece indicar que 
Bachelet no va
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L a ministra del Interior y Se-
guridad Pública, Carolina 
Tohá, reiteró durante la pre-
sentación de las obras de 

la ciclovía Nueva Alameda que du-
rante marzo tomará una decisión 
para sumarse a la carrera presi-
dencial, a la espera también de la 
definición que debería comunicar 
en las próximas semanas la expre-
sidenta Bachelet.
Y es que este lunes 3 de marzo, la 
ex Alta Comisionada de ONU para 
los Derechos Humanos regresará 
de sus vacaciones en Caburgua, 
instancia donde políticos del Par-
tido Socialista (PS) y Partido por 
la Democracia (PPD) aseguraron a 
Ex-Ante que sus son no presentar-
se a la Presidencial de este año y 
respaldar a Carolina Tohá.
Estas mismas fuentes afirman que 
la entrevista del fin de semana a 
su hijo, Sebastián Dávalos, fue cla-
ve, ya que habría sido interpretada 

como un mensaje de la propia Ba-
chelet de que no volvería a postular 
para administrar el Gobierno. "Ella 
ha dicho que hay que potenciar 
nuevos liderazgos y renovar la 
política, y yo estoy de acuerdo con 
eso", sostuvo Dávalos en la men-
cionada entrevista con El Mercurio.
Todo este escenario fue abordado 
por la ministra del Interior, Caro-
lina Tohá, quien señaló que “se-
gún algunos, yo renuncié ayer y 
pasaron no sé cuántas cosas. La 
verdad, hemos dicho hartas veces 
que estas definiciones se van a 
tomar en marzo. Falta poquito, así 
que apenas estén tomadas todos lo 
van a saber”.
Luego de participar en la firma de 
un protocolo para establecer el 
procedimiento de reconducción de 
personas que ingresen irregular-
mente a través de las fronteras, en 
La Paz, Bolivia, la ministra abordó 
hoy las especulaciones en torno a 

su futuro político.
“Ayer, como fui a Bolivia, cuando 
llegué prendí el teléfono y estaba 
lleno de mensajes con todo tipo 
de orientaciones. Así que no, no 
se ha tomado ninguna decisión, 
se va a tomar en marzo y falta 
muy poco”, insistió.
“Hay muchas tareas importantes 
que tenemos en tramitación, que 
queremos sacar en el Parlamento, 
por ejemplo el proyecto de acceso 
a sala cuna, el sistema de inteli-
gencia del Estado, el cambio de 
financiamiento de la educación 
superior, pero hay compromisos 
que tienen que ver con ejecutar y 
poner a funcionar proyectos que 

ya se aprobaron. Hay dos en par-
ticular que quiero mencionar que 
son gigantescos: la Reforma Previ-
sional y el Ministerio de Seguridad”, 
añadió.
“Hay que hacer una serie de ta-
reas en esta etapa para echar a 
andar los nuevos mecanismos 
que contempla esa legislación, 
todos los sistemas que respaldan y 
también la mejoría de la informa-
ción para que los ciudadanos y las 
ciudadanas en los próximos meses 
empiecen a poder ver en concreto, 
en su caso, en qué se va a traducir 
el cambio”, sentenció la ministra 
Carolina Tohá.

¿Se baja Bachelet para apoyar a Tohá? 
Mientras crecen los rumores, Ministra 
del Interior reitera que decisión se 
tomará en marzo 

Fuentes del Partido Socialista y el Partido por la Democracia 
aseguraron que al retornar de sus vacaciones en Caburgua, la 
ex Presidenta comunicará su decisión de no competir.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/se-baja-bachelet-para-apoyar-a-toha-mientras-crecen-los-rumores-ministra
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E l Presidente Gabriel Boric 
indicó que no se puede cul-
par al Estado por el apa-
gón del martes pasado 

y que la responsabilidad "tiene 
nombre y apellido", en referencia 
a la empresa colombiana ISA In-
terchile, en cuyas instalaciones se 
originó la falla.
En el consejo de gabinete realiza-
do este viernes en La Moneda, el 
Mandatario expresó que "ustedes 
vieron cómo el martes tuvimos 
una situación extraordinaria y 
el Gobierno estuvo con sentido 

de urgencia exigiendo la pronta 
reposición del servicio, velando 
por la seguridad de las familias. 
Por eso tomé la decisión temprana-
mente de decretar estado de emer-
gencia en 14 de 16 regiones y toque 
de queda".
Luego enfatizó que "vamos a hacer 
valer las responsabilidades de las 
empresas, acá nadie puede pre-
tender y tratar de culpar al Esta-
do por rédito político de una res-
ponsabilidad que tiene nombre y 
apellido. Por eso se va a fiscalizar, 
estudiar y se va a hacer valer esa 

responsabilidad".
El jefe de Estado también llamó a 
sus ministros a redoblar esfuerzos 
en este último año de Gobierno y 
a sacar la agenda que falta, como 
el fin del CAE, el perfeccionamiento 
de Chile Cuida y los proyectos de 
desarrollo estratégico de la econo-
mía.
"Cuando se dice 'el último año', 
pareciera como que quedara 
poco. Es el 25% del Gobierno. Es 
mucho. Por lo tanto aquí toda 
esas frases típicas que empiezan 
a aparecer de pato cojo, acá no se 

tienen que escuchar. Acá, todos 
trabajando al máximo porque 
este año tiene que ser consolida-
ción", recalcó.

Presidente Boric rechaza críticas al 
Estado por megacorte de luz y afirma 
que "responsabilidad tiene nombre y 
apellido"

Mandatario sostuvo que 
"vamos a hacer valer las 
responsabilidades de las 
empresas" y que "nadie 
puede pretender tratar de 
culpar al Estado por rédito 
político".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-rechaza-criticas-al-estado-por-megacorte-de-luz-y-afirma
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E l presidente del Partido 
Republicano, Arturo Sque-
lla,  se refirió a la carrera 
presidencial, la opción que 

representa su líder,  José Antonio 
Kast, y la relación política entre su 
partido y Libertarios, encabezado 
por Johannes Kaiser.
En conversación con Radio Infinita, 
Squella indicó sobre esto último 
que “se ve bastante razonable el 
imaginarse que uno podría ir en 
una alianza con ellos. Lo importan-
te para que el próximo gobierno 
logre sus propósitos es que exista 
una mayoría en el Congreso”.
Consultado por la carrera presi-

dencia, Squella reiteró el compro-
miso con restablecer la seguridad 
del país y aseveró que si llegan al 
gobierno “el próximo Presidente 
de Chile -José Antonio Kast en este 
caso- va a invitar a todos los chile-
nos a discutir si es que estamos en 
condiciones de generar una cate-
goría de criminales que no pue-
den salir de la cárcel nunca”.
“Nuestra máxima es convertir 
a Chile en el país más seguro de 
Latinoamérica  y ante ese objetivo 
vamos a tener repercusiones, por 
supuesto, vas a tener a las orga-
nizaciones internacionales persi-
guiendo a José Antonio Kast si fue-

ra Presidente durante cuatro años 
porque hizo lo que tenía que hacer, 
y que no va a poder salir de Chile, sí, 
muy probablemente, y él está dis-
puesto”, aseguró.
“De todos los gobiernos en los que 
me ha tocado vivir, nunca había 
vivido en un gobierno que tuviera 
menos gobernabilidad que el se-

gundo de Chile Vamos. Si tú tuviste 
dificultades para evitar que un gru-
po de personas no te permitiera pa-
sar si es que no te bajabas del auto 
a bailar, es muy poco probable que 
tengas el coraje de enfrentar al 
Tren de Aragua”,  finalizó el presi-
dente de Republicanos.

Presidente de Republicanos, Arturo 
Squella, aseguró que José Antonio 
Kast garantizaría la seguridad del país

El dirigente afirmó que, de llegar José Antonio Kast a La 
Moneda, “invitará a todos los chilenos a discutir si es que 
estamos en condiciones de generar una categoría de 
criminales que no pueden salir de la cárcel nunca”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-republicanos-arturo-squella-aseguro-que-jose-antonio-kast


Nacional Viernes 28 de Febrero22

T ras el consejo de gabinete 
realizado esta mañana, la 
ministra vocera (s), Aisén 
Etcheverry,  realizó una 

enérgica defensa a la gestión de 
Carolina Tohá en materia de segu-
ridad luego de las críticas formula-
das por la UDI.
“Lo primero es que miremos las 
cifras, nosotros recibimos un país 
donde la delincuencia estaba des-
atada, donde las policías no tenían 
vehículos eficientes, ni en buen es-
tado para poder enfrentarlo, donde 
las fronteras  estaban descontro-
ladas  y lo que este gobierno ha 
hecho es aprobar más de 60 leyes, 
ha sido aumentar en más de 15% el 
financiamiento en materia de se-
guridad, ha sido entregar mejores 
herramientas a las policías”, inició 

la defensa Etcheverry.
“Hemos realizado un conjunto y 
una batería de acciones como no 
se habían visto antes, el resultado 
de aquello es que logramos con-
tener el alza en los homicidios y es 
cierto que hay mucho por hacer. 
Pero el contener el alza es de las co-

sas más difíciles de hacer y eso se 
logró”, complementó.
“Cada vez que ocurren hechos vio-
lentos, el Gobierno actúa y lo hace 
fortaleciendo la institucionalidad, 
priorizando los presupuestos, for-
taleciendo la coordinación. Creo 
que es muy importante, sobre todo 
que estamos entrando en un perio-
do electoral, eso nadie lo esconde, 
de que seamos honestos y riguro-
sos a la hora de hablar de los temas 
que son de importancia y relevan-
cia para la ciudadanía”, continuó la 
autoridad.
“Los datos son públicos, son audi-
tables, es en los datos en lo que nos 
basamos para entregar estas afir-
maciones y creemos que lo respon-
sable en un país que quiera avanzar 
y mejorar la calidad de vida de las 

personas. El ser muy rigurosos en 
la forma en cómo hacemos las crí-
ticas, las críticas siempre son posi-
bles y bienvenidas,  pero se tienen 
que basar en evidencia,  tienen 
que aportar con soluciones posible 
y por objetivo mejorar la calidad de 
vida de las personas y son simple-
mente construir réditos electora-
les”, afirmó la ministra.
“Hay un desafío pendiente en ma-
teria de seguridad y eso explica la 
priorización que se ha hecho a tra-
vés de estos años y también el que 
se mantenga como un área priori-
taria. El que queden desafíos pen-
dientes, no significa que uno pueda 
desconocer,  como se ha hecho en 
algunas declaraciones, todos los 
avances que hoy se han hecho”, 
finalizó.

La Moneda sale en defensa de la 
gestión de ministra Tohá en materia de 
seguridad

Aisén Etcheverry basó 
su vocería en cifras, 
asegurando que se han 
aprobado más de 60 
leyes y se ha aumentando 
en más de 15% el 
presupuesto en dicha 
materia.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/la-moneda-sale-en-defensa-de-la-gestion-de-ministra-toha-en-materia-de
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L a presidenta del Partido 
Socialista,  Paulina Voda-
novic,  analizó la opción de 
realizar primarias amplias 

en la centroizquierda, con la Demo-
cracia Cristiana y el Partido Comu-
nista incluidos.
En entrevista con Radio Cooperati-
va, la senadora indicó respecto a la 
propuesta del sector que “en mi rol 
de presidenta del PS, encabezo la 
mesa de presidentes de partido, y 
desde ahí estamos trabajando en lo 
que hemos llamado las bases pro-
gramáticas del proceso de prima-
rias, y sobre todo, de un proyecto 
político de futuro”.

“El oficialismo actual es una alian-
za de Gobierno, somos partidos 
unidos en la tarea del día a día, pero 
no hemos logrado todavía cons-
tituir una visión compartida y un 
plan de futuro, y eso es lo que que-
remos ofrecer al país: un proyecto 
de futuro, en unidad, pero donde 
existan denominadores comunes, 
y no esta división entre un sector y 
otro, que ha sido la tónica de estos 
años”, explicó Vodanovic.
Consultada por el rol de Aprue-
bo Dignidad, la presidenta del PS 
indicó que “por supuesto, si hay 
partidos que no están disponibles 
a suscribir a un acuerdo de esa 

envergadura, no podrán adherir ni 
ser parte de una primaria común, 
pero hoy están participando en la 
negociación desde la Democracia 
Cristiana hasta el Partido Comu-
nista, estamos trabajando en eso, y 
ese es nuestro desafío en lo inme-
diato”.
“Cuando se ha dicho que ‘se pierde 
tiempo esperando a la Presiden-
ta Bachelet’, me parece que eso 

es una falacia: es injusto con ella, 
pero además, no toma en conside-
ración que durante este tiempo no 
hemos estado sentados mirando el 
horizonte,  sino que construyendo 
las bases de la unidad, porque la 
unidad tiene que ser en torno a 
algo sustantivo, no solamente a 
lo electoral”, finalizó la senadora 
socialista.

Presidenta del Partido Socialista 
desliza posible primaria con 
Democracia Cristiana y Partido 
Comunista

La senadora aclaró que, a la espera de una definición de 
Michelle Bachelet, se ha trabajado en la construcción de las 
bases de un programa, con énfasis en la unidad y la visión de 
futuro que requiere el país.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidenta-del-partido-socialista-desliza-posible-primaria-con-democracia
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E l ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo, se refi-
rió  al regreso a clases  y 
los próximos desafíos en 

el ámbito de la educación durante 
este año.
En entrevista con Radio Duna, el se-
cretario de Estado sostuvo que “te-
nemos la convicción de que hemos 
hecho todo el esfuerzo para tratar 
de iniciar en las mejores condicio-
nes,  por eso nos hemos preocu-
pado de que muchas cosas estén 
desarrolladas como lo hemos 
pensado, como la entrega de resul-
tados del Sistema de Medición de la 

Calidad de la Educación (Simce) en 
marzo”.
“Son más de 3 millones de estu-

diantes, casi 11 mil establecimientos 
educacionales a nivel nacional, con 
un sistema que tiene dificultades 
regularmente, entonces un inicio 
del año escolar sin problemas no 
existe”, afirmó la autoridad.
En relación a la entrega de resul-
tados del Simce, Cataldo expresó 
que “siempre debe tener un foco 
formativo, retroalimentar para 
la corrección y la mejora. Eso tie-
ne que ocurrir a principio de año”. 
Respecto a la pausa en la imple-
mentación de los Servicios Locales 
de Educación Pública, el ministro 
reveló que “teníamos que traspa-

sar 23 al año, eso era inaccesible, 
hubo una medida de racionalidad 
que tomamos”.
La autoridad también fue consul-
tada por el término a la deuda his-
tórica de los profesores. “Logramos 
tener una propuesta que pudiera 
equilibrar responsabilidad fiscal y 
dignidad, ese es nuestro mérito y 
el de los profesores que tuvieron la 
altura de poder hacer un proceso 
impecable, una consulta muy ma-
siva y entender de qué se trataba 
esto.  Nunca fue el compromiso 
pagar la deuda, el compromiso 
era repararla”.

Ministro Cataldo y vuelta a clases: “Un 
inicio del año escolar sin problemas no 
existe"

“Son más de 3 millones 
de estudiantes, casi 11 
mil establecimientos 
educacionales a nivel 
nacional, con un sistema 
que tiene dificultades 
regularmente”, recordó la 
autoridad en víspera del 
inicio del año escolar.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-cataldo-y-vuelta-a-clases-un-inicio-del-ano-escolar-sin
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E n 8,0% se ubicó la tasa 
de desocupación en Chi-
le  durante el trimestre no-
viembre 2024-enero 2025, 

de acuerdo con la información en-
tregada por la Encuesta Nacional 
de Empleo (ENE), elaborada por el 
Instituto Nacional de Estadísticas 
de Chile (INE).
La cifra significó un  descenso de 
0,4 puntos porcentuales en doce 
meses, producto del alza de la fuer-
za de trabajo (0,8%), menor a la 
presentada por las personas ocu-
padas (1,3%).
Por su parte, las personas desocu-
padas disminuyeron 4,1%, inci-
didas por quienes se encontraban 
cesantes (-4,2%) y aquellas que 
buscan trabajo por primera vez 
(-2,8%).
Respecto al mismo período del año 
anterior,  la tasa de participación 
se situó en 62,1% y no presentó 
variación, mientras que la tasa de 
ocupación alcanzó 57,1%, creciendo 
0,2 pp. en el período.
Por otra parte,  la población fuera 
de la fuerza de trabajo aumentó 
1,0%, influida por las personas in-
activas habituales (0,7%) y perso-

nas inactivas potencialmente acti-
vas (3,1%).
En las mujeres, la tasa de desocu-
pación alcanzó 9,1%, aumentando 
0,3 pp. en el período, producto del 
ascenso de 0,5% de la fuerza de tra-
bajo, mayor al de 0,2% registrado 
por las mujeres ocupadas, al mismo 
tiempo, las desocupadas crecieron 
4,5%. Las tasas de participación y 
ocupación se situaron en 52,7% y 
47,9%, retrocediendo 0,2 pp. y 0,3 
pp., en cada caso. Las mujeres fuera 
de la fuerza de trabajo, por su parte, 
se expandieron 1,3%.
En los hombres, la tasa de desocu-
pación fue un 7,2%, disminuyendo 
1,0 pp. en un año, a raíz del alza de 
1,1% de la fuerza de trabajo, me-
nor a la de 2,2% registrada por los 
hombres ocupados. Los desocupa-
dos, en tanto, descendieron 11,2%. 
Las tasas de participación y ocupa-
ción se situaron en 71,8% y 66,7%, 
expandiéndose 0,1 pp. y 0,8 pp., en 
cada caso. Los hombres fuera de 
la fuerza de trabajo aumentaron 
0,5%.
Además, en doce meses, la estima-
ción del total de personas ocupa-
das creció 1,3%, incidida tanto por 

los hombres (2,2%) como por las 
mujeres (0,2%).
Los sectores que más contribuye-
ron a la expansión de la población 
ocupada fueron  actividades de 
salud  (5,7%),  administración pú-
blica  (7,2%) y  transporte  (5,7%), 
en tanto que, por categoría ocupa-
cional, el alza se observó en perso-
nas asalariadas formales  (2,9%) 
y  personas asalariadas informa-
les (0,9%).
En tanto,  la tasa de ocupación 
informal se ubicó en 26,3%, de-
creciendo 1,3 pp. en doce meses. 
En el mismo período, las personas 
ocupadas informales disminuyeron 
3,4%, incididas tanto por las muje-
res (-3,8%) como por los hombres 
(-3,1%).
Según sector económico, el des-
censo se debió, principalmente, 
a comercio (-7,9%) e industria ma-
nufacturera (-12,9%), mientras que 
por categoría ocupacional la va-
riación de las personas ocupadas 

informales fue incidida por  traba-
jadoras por cuenta propia (-5,3%) 
y familiar no remunerado (-17,6%).
Asimismo, la tasa de desocupación 
ajustada estacionalmente  (que 
elimina los efectos de los factores 
exógenos estacionales de natura-
leza no económica que influyen en 
su comportamiento coyuntural) se 
situó en 8,3%, disminuyendo 0,2 
pp. con respecto al trimestre móvil 
anterior.
Finalmente,  en la Región Metro-
politana, la tasa de desocupa-
ción del trimestre noviembre de 
2024- enero de 2025, alcanzó un 
8,7%, registrando un descenso de 
0,4 pp. en doce meses. En el mismo 
período, la estimación del total de 
la población ocupada creció 1,0%, 
incidida principalmente, según sec-
tor económico, por administración 
pública (13,1%), actividades profe-
sionales (12,8%) y actividades de 
salud (5,4%).

Retrocede el desempleo en Chile: Tasa 
de desocupación se ubicó en 8,0% en 
el trimestre noviembre de 2024 - enero 
de 2025

La cifra significó un descenso de 0,4 puntos porcentuales en 
doce meses, producto del alza de la fuerza de trabajo (0,8%), 
menor a la presentada por las personas ocupadas (1,3%).

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/retrocede-el-desempleo-en-chile-tasa-de-desocupacion-se-ubico-en-8-0-en
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L a Policía de Investigacio-
nes (PDI) detuvo a un hom-
bre acusado de amenazar 
de muerte a través de re-

des sociales al alcalde de Curicó, 
George Bordachar Sotomayor, ade-
más de anunciar la quema de buses 
y escuelas.
Se trata de un sujeto  de 22 
años,  quien fue capturado por la 
policía civil para ser puesto este 
viernes a disposición del Ministerio 
Público para su control de deten-
ción y posterior formalización, in-
formó Radio Bío Bío.
El detenido, identificado como Gus-
tavo Poblete, está acusado de pro-
ferir graves amenazas de muerte 
en contra del alcalde de la comu-
na de Curicó, George Bordachar. 

Además, se le acusa de amenazas 
virtuales con quemar colegios y 
buses en el barrio sur poniente de la 
comuna, lugar donde fue detenido 
en el domicilio que comparte junto 
a su abuela.
Incluso, al mismo individuo acusa-

do de amenazar de muerte al alcal-
de de Curicó, se le advierte en sus 
cuentas sociales disparando al aire 
y  probando armamento corto en 
la vía pública.
Por el momento, el jefe comunal no 
se ha referido a estas graves 

amenazas  virtuales que comenzó 
a recibir hace poco más de un mes. 
Se espera que durante esta jornada 
pueda comentar el hecho y a las ac-
ciones judiciales que va a empren-
der en contra de este detenido por 
la PDI.

Detienen a sujeto de 22 años acusado 
de amenazar de muerte a alcalde de 
Curicó

El detenido, identificado 
como Gustavo Poblete, 
está acusado de proferir 
graves amenazas de muerte 
en contra de la máxima 
autoridad comunal, además 
de anunciar la quema de 
colegios y buses, todo esto a 
través de las redes sociales.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-sujeto-de-22-anos-acusado-de-amenazar-de-muerte-al-alcalde-de
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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Un brutal homicidio de un ciuda-
dano francés de 52 años quedó 
al descubierto la mañana de este 
viernes en el sector de Chicureo, en 
la comuna de de Colina, donde  la 
víctima fue apuñalada al opo-
ner resistencia a un asalto en su 
parcela.
Los autores del crimen son  tres 
menores de edad y dos adultos, 
los cuales ya se encuentran en 
condición de detenidos por parte 
de Carabineros. La investigación, 
en tanto, quedó a cargo de la Bri-
gada de Homicidios de la Policía 
de Investigaciones (PDI).
Además de asesinar al dueño de 
casa,  los antisociales también 
violentaron y amarraron a la 
familia, que fue testigo del ataque 
con arma blanca que le costó la 
vida en el mismo lugar al ciudada-

no extranjero.
El fiscal Felipe Olivari, de la Fisca-
lía Metropolitana Centro Norte, 
señaló que  "cerca de las 03:00 
horas, un grupo de sujetos, alre-
dedor de seis personas, al pare-
cer menores de edad, ingresan 
a un condominio en el sector de 
Chicureo, a una de las parcelas 
del lugar".
Añadió que los delincuentes "inti-

midan con armas cortantes a las 
personas que viven en ese do-
micilio, que era un matrimonio 
junto con su hijo y una asesora 
del hogar. Los terminan ama-
rrando".
Olivari agregó que  "ante la re-
sistencia que habría puesto la 
víctima masculina, lo terminan 
apuñalando. Es un ciudadano 
de nacionalidad francesa quien, 

producto de esta agresión con 
arma cortante, termina falle-
ciendo en el lugar".
Carabineros logró  detener a dos 
menores de 16 años, uno de 17 
y un adulto de 18, junto con otro 
sujeto mayor de edad. Uno de 
ellos portaba las joyas y tarjetas 
de crédito robadas a las víctimas. 
También sustrajeron teléfonos ce-
lulares y dos vehículos.

Un total de 29 cajas, con  66.700 
tiros de fuegos artificiales escon-
didos bajo mallas con cebollas, in-
cautaron fiscalizadores del Servicio 
Nacional de Aduanas en la avan-
zada de Quillagua, en la Región de 
Tarapacá.
La carga se logró detectar gracias 
al uso del camión escáner y la mer-
cancía tiene un valor comercial 
que supera los 10 millones de pe-
sos.

El director regional de la Aduana 
de Iquique, Cristian Molina, destacó 
que "nuestros equipos trabajan 
con distintos parámetros y perfi-
les de riesgos, los cuales aportan 
a la selectividad y nos permiten 
estos resultados que buscan pro-
teger a la comunidad. En este caso 
de trata de fuegos artificiales que 
fueron cargados en Pozo Almonte 
y los pretendían comercializar en 
Ovalle”.

Camionero fue sorprendido trasladando 66 
mil tiros de fuegos artificiales en el norte

Enami informa que mina que sufrió 
derrumbe fatal al sur de Copiapó era 
utilizada sin su autorización

La Empresa Nacional de Minería 
lamentó profundamente el  falleci-
miento de tres personas en el de-
rrumbe  ocurrido en la mina Jesús 
María, de Copiapó, que forma parte 
del catastro de propiedades de la 
Enami.
La información preliminar indica 
que el accidente se produjo en el 
marco de actividades de minería 
informal en dicho lugar. Enami  se 
encuentra realizando las investi-
gaciones correspondientes.

Ciudadano francés fue asesinado frente a su 
familia al interior de su domicilio en Colina

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El cargamento era 
transportado por un 
camión que llevaba 
360 mallas de cebollas 
y su conductor, el 
chileno R.H.A. (44), fue 
denunciado por el delito 
de contrabando.

La Empresa Nacional 
de Minería lamentó 
profundamente el 
fallecimiento de tres 
personas en el derrumbe 
ocurrido en la mina 
Jesús María, de Copiapó, 
que forma parte del 
catastro de propiedades 
de la Enami.

Además de asesinar 
al dueño de casa, los 
antisociales también 
violentaron y amarraron a 
la familia, que fue testigo 
del ataque con arma blanca 
que le costó la vida en el 
lugar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/camionero-fue-sorprendido-trasladando-66-mil-tiros-de-fuegos-artificiales
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/enami-informa-que-mina-que-sufrio-derrumbe-fatal-al-sur-de-copiapo-era
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/camionero-fue-sorprendido-trasladando-66-mil-tiros-de-fuegos-artificiales
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/enami-informa-que-mina-que-sufrio-derrumbe-fatal-al-sur-de-copiapo-era
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ciudadano-frances-fue-asesinado-frente-a-su-familia-al-interior-de-su
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L a vicepresidenta de Colom-
bia, Francia Márquez, dejó 
su cargo como ministra de 
Igualdad después de haber 

revelado amenazas contra su vida 
por haber "denunciado la co-
rrupción" en el Gobierno y tras las 
manifiestas tensiones con el pro-
pio presidente, Gustavo Petro, que 
nombró al antropólogo y líder afro 
Carlos Rosero como su reemplazo.
"Hoy, mi vida corre peligro. De-
nunciar la corrupción y señalar lo 
que está mal tiene consecuencias. 
No me han atacado con argumen-
tos, sino con amenazas contra mi 
vida y la de mi familia. Aun así, no 
me callarán. No me rendiré, por-
que el cambio que prometimos 
no será frenado por el miedo. Hoy 
por haber dicho estas verdades, 
intentan y seguirán intentando en-
redarme en escándalos o en manio-

bras políticas en mi contra que úni-
camente buscan dañar mi imagen", 
aseguró.
Horas antes de que Petro anuncia-
ra el nombramiento de Rosero en 
la presentación de su nuevo gabi-
nete en Bogotá, evento al que no 
fue Márquez, la ya exministra pu-
blicó un comunicado en el que dijo 
que  "la corrupción no tiene cabi-
da en el cambio" prometido y que 
el hecho de que el Gobierno "ceda 
al chantaje" afecta al "país entero".
"Vine a este Gobierno para tra-
bajar por la igualdad, la equidad 
y la justicia social. No por la bu-
rocracia, ni por la politiquería, ni 
por los intereses que han frenado 
el verdadero cambio. Desde el pri-
mer día asumí el reto de construir 
una institución, a mí no me entre-
garon una creada. Me tocó poner el 
primer ladrillo, porque el ministerio 

era sólo un papel", indicó.
Asimismo, subrayó que  "siempre" 
ha "hablado con transparencia 
y con la verdad", que "nunca" ha 
"guardado silencio", alegando 
que "la lealtad no es callar", sino 
"advertir cuando el rumbo se des-
vía del camino, de la gente". "Cuan-
do señalo lo que considero que no 
está bien en nuestro gobierno, no es 
para destruir, sino para construir un 

camino más firme y honesto", com-
plementó.
No obstante, adelantó que su "com-
promiso con Colombia no termina 
por estar dentro o fuera de un mi-
nisterio". "Seguiré trabajando por 
la gente y no me detendré hasta lle-
var la igualdad y la equidad a cada 
rincón de Colombia. Hasta que la 
dignidad se haga costumbre", reza 
un comunicado publicado en su 
perfil de la red social X.
Con todo, la ex 'número dos' de Pe-
tro señaló que hizo su trabajo "con 
convicción y con la esperanza de 
cambiar la vida a millones de per-
sonas, pero cuando el compromi-
so no viene acompañado de las 
herramientas necesarias, el ca-
mino se vuelve más difícil". A pe-
sar de ello, planteó que el Ministerio 
de Igualdad heredado por Rosero 
"deja bases sólidas".

Vicepresidenta de Colombia deja su 
cargo y revela amenazas de muerte 
por "denunciar la corrupción" en el 
Gobierno de Petro

"Hoy, mi vida corre 
peligro. Denunciar la 
corrupción y señalar 
lo que está mal tiene 
consecuencias", señaló 
Francia Márquez a través 
de un comunicado en 
redes sociales.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/vicepresidenta-de-colombia-deja-su-cargo-y-revela-amenazas-de-muerte-por
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L a policía de Tailandia de-
tuvo al naturalista español 
Frank Cuesta, más conocido 
como «Frank de la Jungla» 

y protagonista de la serie  «Wild 
Frank», por posesión ilegal de es-
pecies silvestres protegidas en su 
"Santuario Libertad", donde da re-
fugio a animales.
En un comunicado, el Departamen-
to de Parques Nacionales de Tailan-
dia explicó que la detención se llevó 
a cabo tras recibir el 14 de febrero 
una denuncia por correo electró-
nico en la que se señalaba que "un 
extranjero estaba en posesión de 
animales salvajes protegidos sin 
permiso, como nutrias, loris pere-
zosos y otros".
En concreto, las autoridades tai-
landesas de Lao Khwan, provincia 
de Kanchanaburi, especificaron 
que  localizaron a "un español de 
53 años -Frank Cuesta- en pose-
sión de dos tipos de fauna silves-
tre protegida", con "un total de 10 
animales sin ninguna documenta-
ción oficial que acredite su adqui-
sición".

Según el comunicado, Frank Cues-
ta aseguró que había adquirido 
las nutrias "en mercados de pul-
gas en diferentes momentos". La 

denuncia de la Policía tailandesa 
también hace mención al estable-
cimiento de "dos fundaciones para 
recibir donaciones para ayudar a 
los animales a través de canales en 
línea en Bangkok y la provincia de 
Kanchanaburi".
Con ello, la policía explicó que al de-
tenido se le acusa por un delito ti-

pificado en la Ley de Conservación 
y Protección de la Vida Silvestre, al 
poseer "fauna silvestre protegida 
sin permiso del Director General".
Por último, el comunicado también 
apunta a que  la fauna silvestre 
protegida fue "incautada como 
prueba" y enviada a la División de 
Conservación de Vida Silvestre.

Protagonista de la serie «Wild 
Frank» fue detenido en Tailandia por 
posesión ilegal de animales silvestres 
protegidos

El Departamento de Parques 
de Tailandia explicó que el 
español "estaba en posesión 
de animales salvajes 
protegidos sin permiso, 
como nutrias, loris perezosos 
y otros".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/protagonista-de-la-serie-wild-frank-fue-detenido-en-tailandia-por
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/protagonista-de-la-serie-wild-frank-fue-detenido-en-tailandia-por
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/protagonista-de-la-serie-wild-frank-fue-detenido-en-tailandia-por
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Deportes Iquique  sigue en carre-
ra por clasificar a la etapa de gru-
pos de la  Copa Libertadores. Los 
Dragones Celestes eliminaron a 

Independiente de Santa Fe en Co-
lombia por lanzamientos penales 
y avanzaron a la Fase 3 del torneo 
continental.

En esa llave, el cuadro nortino en-
frentará a un Alianza Lima de Perú 
que dio el batacazo al derribar a 
un gigante de Sudamérica como es 

Boca Juniors. Y la serie ante el elen-
co peruano ya tiene programación.
La Conmebol confirmó que el par-
tido de ida entre Deportes Iquique 
y el conjunto "íntimo" se disputará 
el martes 4 de marzo en el estadio 
Tierra de Campeones, a las 19:00 
horas.
En tanto, el cotejo de vuelta de juga-
rá la semana siguiente, el martes 11 
de marzo, en el estadio Alejandro 
Villanueva de Lima, también a las 
19:00 horas de Chile.
Consignar que si el elenco dirigido 
por Miguel Ramírez supera la llave 
ante los incaicos, avanzarán a la 
fase de grupos del torneo conti-
nental, y en caso contrario, tendrá 
el  premio de consuelo de ir a la 
fase de grupos de la Copa Suda-
mericana.

Iquique ya tiene programación para 
enfrentar a Alianza Lima en Copa 
Libertadores

Gabriel Arias festejó un nuevo tí-
tulo internacional con Racing de 
Avellaneda. Es que tras ganar a 
fines del año pasado la Copa Sud-
americana, ahora el portero chileno 
y el cuadro argentino conquistaron 
la Recopa 2025.
Tras vencer en la ida como local por 
2-0 a Botafogo, la Academia derro-
tó nuevamente la noche del jueves 
al elenco brasileño por el mismo 
marcador en Río de Janeiro.
El arquero nacional fue titular y 
figura, con una atajada magistral 
que mantuvo el cero en su arco. A 
los 40 minutos, sacó con una tre-
menda estirada el cabezazo del 
uruguayo Alexander Barboza tras 

un tiro libre.
Esta acción fue clave, debido a que 
en el complemento, a los 50 minu-
tos, Matías Zaracho abrió la cuen-
ta para la Academia con un potente 

derechazo dentro del área. Luego, a 
los 69', Bruno Zuculini sentenció el 
marcador y victoria de los trasan-
dinos.
Ahora, Arias y Racing no tendrán 
mucho tiempo para seguir cele-

brando, debido a que volverán a la 
acción este lunes 3 de marzo ante 
San Lorenzo, desde las 19:00 ho-
ras en el Nuevo Gasómetro, por la 
octava fecha del Apertura 2025 de 
Argentina.

Gabriel Arias festejó nuevo título internacional con Racing: se coronó 
en la Recopa

Tras vencer en la ida como 
local por 2-0 a Botafogo, 
la Academia derrotó 
nuevamente la noche del 
jueves al elenco brasileño 
por el mismo marcador en 
Río de Janeiro.

El elenco incaico dio el 
gran batacazo del torneo 
continental tras derribar a 
un gigante de Sudamérica, 
como lo es Boca Juniors de 
Argentina.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/gabriel-arias-festejo-un-nuevo-titulo-internacional-con-racing-se-corono
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/iquique-ya-tiene-programacion-para-enfrentar-a-alianza-lima-en-copa
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Alejandro Tabilo  (28° del mundo) 
extendió su mala racha en este ini-

cio de temporada 2025. El tenista 
chileno tuvo debut y despedida 

en el ATP 250 de Santiago, al caer 
frente al argentino Federico Coria 

(136°), por lo que sumó su sexta de-
rrota consecutiva y sigue sin ganar 
un partido en lo que va de año.
En conferencia de prensa, a la pri-
mera raqueta nacional le pregun-
taron qué le pasaba, y la respuesta 
que entregó el zurdo nacido en Ca-
nadá fue preocupante.
"Hay varias cosas que he estado 
enfrentando afuera en lo per-
sonal. Ha sido una causa impor-
tante, pero he estado intentando 
luchar con eso, con mi gente más 
cercana", se sinceró.
"Han sido momentos difíciles, 
pero espero salir de esto", añadió 
el criollo.
Cave consignar que al no defen-
der la final que alcanzó el año pa-
sado,  Tabilo retrocederá en la 
clasificación mundial, donde de 
momento está 31° en el ranking en 
vivo.

Tabilo atribuye su mal momento a 
problema personal: "He intentado luchar 
con eso"

Tras caer en el ATP de 
Santiago, a la primera 
raqueta nacional le 
preguntaron qué le pasaba, 
y la respuesta que entregó el 
zurdo nacido en Canadá fue 
preocupante.

Después de ser apabullado por el 
argentino Federico Coria (136°) en 
su debut en singles, Tomás Barrios 
(145°) dijo adiós definitivamente 
al ATP 250 de Santiago.
Y es que el tenista chileno que-
dó  eliminado en cuartos de final 
del cuadro de dobles del certamen 
que se disputa en San Carlos de 
Apoquindo.
El chillanejo, junto al peruano Igna-
cio Buse, cayó el jueves ante el bino-
mio conformado por los argentinos 
Andrés Molteni y Máximo González 
por 2-6, 6-4 y 10-5.
Tras su eliminación en duplas, el 
nacional habló en conferencia de 
prensa y anunció una sorpresiva 
decisión:  no viajará a Estados 
Unidos para disputar la qualy de 
Indian Wells, primer Masters 1000 

de la temporada.
"Tengo mucho por mejorar toda-
vía. Estoy mejor físicamente y no 
he tenido molestias grandes. Por 
eso, no iré a Indian Wells, para 

descansar un poco y entrenar 
para lo que queda. El año pasado 
estuve lesionado varios meses", 
confirmó "Tommy".
La baja de Barrios se suma a la de 

Nicolás Jarry, quien no podrá dis-
putar el cuadro principal del torneo 
californiano al sufrir una fractura 
del meñique jugando en el Chile 
Open.

Tomás Barrios se baja de la qualy de Indian Wells: "Tengo mucho por 
mejorar todavía"

El tenista chileno informó, 
tras quedar eliminado del 
ATP de Santiago, que no 
viajará a Estados Unidos para 
disputar la qualy de Indian 
Wells, primer Masters 1000 
de la temporada.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tabilo-atribuye-su-mal-momento-a-problema-personal-he-intentado-luchar
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tomas-barrios-se-baja-de-la-qualy-de-indian-wells-tengo-mucho-por-mejorar
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L a elección de Reina de 
Viña 2025 estuvo carga-
da de polémicas, ya que 
en esta ocasión la gana-

dora era escogida por votación de 
la prensa acreditada al certamen 
musical, lo que se promediaba fi-
nalmente con la votación popu-
lar,  dando como triunfadora a la 
Miss Chile e integrante del jurado 
Emilia Dides.
Esto  generó la molestia de Canal 
13, quienes llevaban como candi-
data a la corona a Faloon Larra-
guibel, quien perdió finalmente por 
un voto que fue anulado por la or-
ganización del concurso, quedando 
en segundo lugar, por lo que exi-
gían un recuento de los votos. 
Por este motivo, y para no generar 

mayor controversia,  la cantante 
decidió compartir su reinado con 
la recluta de “Palabra de Honor”, 
e incluso la había invitado a que 
realizaran juntas el piscinazo, lo 
que finalmente no ocurrió. 
Ante esta situación,  quien salió 
a respaldar a Dides fue  la orga-
nización del Miss Universo Chi-
le, los que a través de redes sociales 
apuntaron sus daros contra Canal 

13, y su programa “Hay que Decir-
lo”, al que calificaron como "retró-
grado".
"Una reina que arrasó en votación 
sin hacer campaña, y ahora decidió 
compartir su triunfo con la candi-
data del cuarto canal más visto de 
Chile, Canal 13, y su programa ar-
caico, retrógrado y que no ve na-
die: 'Hay que decirlo’”, expusieron 
en su cuenta de Instagram publica-

ción que acompañaron de fotogra-
fías de la coronación de Emilia. 
“¡Una reina del Festival de Viña 
del Mar,  que más que reina, es 
una dama! Una mujer segura de sí 
misma y, por sobre todo, con cla-
se.  ¡Felicidades, Emilia Dides  esta-
mos orgullosos de ti!”, concluyeron 
en el escrito que se viralizó en redes 
sociales. 

Miss Chile arremete contra Canal 13 en defensa de Emilia Dides 
por coronación en Viña 2025: “Arcaico, retrógrado y que no ve 
nadie”

A través de redes sociales, la 
organización del certamen 
de belleza no se guardó 
nada, y lanzó sus dardos 
contra la estación televisiva 
por polémica en la votación 
de Reina del Festival de Viña.

La tarde de este viernes 28 de febre-
ro, se informó el lamentable falleci-
miento de Miguel "Negro" Piñera, 
a sus 70 años.
Recordemos que en diciembre del 
año pasado, el artista fue diag-
nosticado con una leucemia agu-
da, donde su doctora aseguró que 
le quedaban tan sólo  6 meses de 
vida.
El pasado lunes 24 de febrero, el 
cantante  fue trasladado de ur-
gencia desde el Hospital de Villari-
ca a la Clínica Alemana de Temuco, 
un centro de mayor complejidad, 
donde ingresó en estado grave y 
fue conectado a ventilación mecá-
nica, debido a un shock séptico.
"Miguel se fue tranquilo y en com-
pañía de sus hermanos", expresó 
Pablo Piñera.

Fallece Miguel "Negro" Piñera a sus 70 
años

El artista fue diagnosticado 
en diciembre del 2024 con 
una leucemia aguda, donde 
su doctora aseguró que le 
quedaban tan sólo 6 meses 
de vida.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/miss-chile-arremete-contra-canal-13-en-defensa-de-emilia-dides-por
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/fallece-miguel-negro-pinera-a-sus-70-anos
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La organización del Festival de 
Viña del Mar salió a aclarar la po-
lémica salida de la coanimación 
del periodista  Rodrigo "Sepu" 
Sepúlveda  de la quinta noche del 
certamen, cuando debía presentar 
las competencias junto a Karen Do-
ggenweiler.
Lo que ocurrió fue que  cuando los 
animadores hicieron la presenta-
ción del jurado durante la quinta 
noche del Festival, Rodrigo Se-
púlveda fue el único pifiado, a di-
ferencias de su compañeros como 
Claudio Narea o Emilia Dides.
El propio "Sepu" había dicho que 
iba a coanimar: "“Yo voy confia-
do en lo que la maestra diga. Yo 
me entrego porque ella si necesita 
que yo juegue de arquero, lo voy a 
hacer; de goleador, lo voy a hacer; 
de 10, lo voy a hacer. Voy a jugar 

en la cancha que ella necesite que 
yo juegue. Yo me voy a adecuar a 
ella, porque para mí Karen Dog-
genweiler es la reina del festival. 
Yo soy un aditivo, un personaje 
que va a estar un rato y a la que 

hay que aplaudir y ovacionar es 
a ella”, lo que generó la teoría de 
que había sido bajado por las pi-
fias recibidas.
Sin embargo, al ser consultados al 
respecto, desde el canal informa-

ron que con la suspensión del día 
martes, todos los coanimadores 
cambiaron. Tita Ureta que iba 
ese día se cambió para el viernes, 
Melo para el miércoles y "Sepu" 
para el sábado.

Aclaran qué pasó con "Sepu" y su salida de la coanimación del 
Festival: Lo corrieron para el sábado

La organización del 
certamen indicó que hubo 
varios cambios debido al 
corte masivo de electricidad 
del martes 25 de febrero.

La coronación de la Reina de Viña 
2025 no estuvo exenta de polémi-
cas, luego de que el equipo de Canal 
13 y su candidata Faloon Larragui-
bel exigieran que se hiciera  un re-
cuento de votos al poner en duda 
el triunfo de la integrante del ju-
rado Emilia Dides, esto por un voto 
anulado que daba como ganadora 
a la recluta de “Palabra de Honor”.
Por este motivo, antes de realizar el 
tradicional piscinazo, la Miss Chile 
dedicó unas palabras para su prin-
cipal contrincante, proponiendo 
que compartieran el reinado jun-
to a Larraguibel, y así dejar atrás 
la polémica. 
“No es ella contra mí, ni yo contra 
ella... Ella hizo sus actividades, ella 
estuvo presente, ella hizo campa-
ña,  ella luchó por este premio y 
se lo merece tanto como yo”, se 

lamentó Emilia durante la corona-
ción.
Posteriormente, comenzaron a cir-
cular videos de la cantante lloran-
do en medio de la ceremonia, por 
lo que decidió romper el silencio y 
salir a entregar su versión. “Sí, lloré 
y me cuesta mucho aceptarlo.  Es 
súper triste llegar a un lugar donde 
mi gente más linda quería verme 
y  sentir que no pertenezco para 
después llegar y ver la cantidad 
de cosas que se han dicho en mi 
contra y sobre todo viniendo de 
mujeres”, expuso en su cuenta per-
sonal de Instagram.  
“No sé en qué minuto normali-
zamos esto,  degradar a una mu-
jer y hacerla sentir culpable por 
algo que no hizo.  Tengo mi cora-
zón tranquilo, con el anillo que me 
gané, ese mismo que demuestra 
todo amor que recibo de ustedes 
y el inmenso amor que siento por 
cada uno que está aquí”, añadió.
Para cerrar sus descargos, Emilia 
agradeció el cariño del público en 
Viña 2025. “Gracias por sus men-
sajes, y por supuesto,  gracias por 
elegirme como su reina de Viña”, 
concluyó.

Emilia Dides por complejo momento 
que vivió en medio de la coronación de 
la Reina de Viña: “Sí, lloré y me cuesta 
mucho aceptarlo”

La Miss Chile, quien es parte 
del jurado del certamen, se 
sinceró sobre el complejo 
momento que vivió en el 
piscinazo, donde incluso 
invitó a Faloon Larraguibel a 
compartir el reinado.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/aclaran-que-paso-con-sepu-y-su-salida-de-la-coanimacion-del-festival-lo
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/emilia-dides-por-complejo-momento-que-vivio-en-medio-de-la-coronacion-de-la
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Luego del exitazo que fue su pre-
sentación en la quinta noche del 
Festival de Viña del Mar, la banda 
californiana  Incubus  tuvo unos 
minutos para conversar con el bac-
kstage de Mega, en los que recon-
firmaron el cariño que le tienen al 
público nacional.
"Fue muy divertido, muchas gra-
cias por invitarnos",  comenzó di-
ciendo Brandon Boyd, para luego 
afirmar que  "el público chileno 
es uno de los mejores en todo el 
mundo".
Sobre su conexión con Chile, Nicole 
Row,  bajista de la banda, aseguró 
que  "absolutamente sí (hay una 
conexión), Chile es hermoso, tuvi-
mos un tiempo genial". 
Los californianos se van a quedar 
hasta este viernes en Viña del Mar 
y Boyd preguntó qué debían hacer 

y  Tita Ureta, una de las entrevis-
tadoras, les recomendó que fue-
ran a comer mariscos. Además, 

dijo que le gustaría surfear en 
Chile.
En cuanto a los covers que hicieron 

de The Beatles y Phil Collins, Boyd 
dijo, humildemente, que  "creo que 
lo hicimos ok".

Brandon Boyd de Incubus tras show en el Festival de Viña del 
Mar: "El público chileno es uno de los mejores en todo el mundo"

La banda estadounidense 
estuvo unos minutos en el 
backstage de Viña 2025 y 
aseguraron que se quedarán 
un día más en la ciudad. 
Sobre los covers a The 
Beatles y Phil Collins, dijo 
que "creo que lo hicimos ok".

Un confuso momento se vivió en 
la quinta noche del Festival de 
Viña 2025, cuando  era el turno 
del periodista de Mega Rodri-
go Sepúlveda en debutar en la 
coanimación junto a Karen Dog-
genweiler para presentar las com-
petencias, situación que finalmente 
no se dio, lo que generó una ola de 
especulaciones.

Lo anterior, producto a que minutos 
antes, cuando era el turno de los 
animadores en presentar a los ju-
rados,  el “Sepu” recibió las pifias 
del público asistente en la Quinta 
Vergara. 
Finalmente, desde Mega aclara-
ron lo sucedido,  descartando que 
el próximo animador de “Mucho 
Gusto” fuera bajado de la presen-

tación, sino que esta debió ser rea-
gendada producto del apagón y la 
suspensión de la tercera noche, por 
lo que su debut como coanimador 
será finalmente el sábado 1 de 
marzo. 
Ante esta situación, la locutura ra-
dial  Titi García-Huidobro, quien 
se encontraba entre el público de 
la Quinta Vergara, no se explicaba 

lo sucedido con el querido comu-
nicador. “De verdad  no me lo ex-
plico, yo soy bien pava, pero no sé, 
y  me dio lata por él porque yo lo 
quiero mucho”, aseguró al ser con-
sultada. 
En esta línea, la comunicadora 
continuó refiriéndose a lo sucedi-
do durante la noche de este jueves, 
detallando que  “Sepu” “estaba 
muy contento, porque hoy día le 
tocaba”.
“Rodrigo es un hombre muy que-
rido, va a partir ahora en el ma-
tinal, es inexplicable”, sostuvo 
García-Huidobro, asegurando 
que  “todos nos quedamos igual 
de sorprendidos, por que como 
les dijo es un hombre con mucha 
experiencia, querido, que el canal 
le ha dado la confianza y ahora 
parte en el Mucho Gusto, de verdad 
no lo entiendo”.

Titi García-Huidobro por pifias del público 
a Rodrigo Sepúlveda en Viña 2025: “Es 
inexplicable”

Desde Mega descartaron 
que "Sepu" fuera bajado 
de la coanimación del 
certamen, sino que esta fue 
reagendada para el sábado 1 
de marzo.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/brandon-boyd-de-incubus-tras-show-en-el-festival-de-vina-del-mar-el
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/titi-garcia-huidobro-por-pifias-del-publico-a-rodrigo-sepulveda-en-vina
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/titi-garcia-huidobro-por-pifias-del-publico-a-rodrigo-sepulveda-en-vina
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Ya habían estado en Chile en 2017 
y en marzo de este año  también 
tocarán en el Teatro Caupolicán. 
Pero eso no es excusa para lo que 
ocurrió la madrugada de la quinta 
noche del Festival de Viña del Mar. 
La banda británica  The Cult  co-
menzó su show a las 01:30 horas y 
lo terminó poco después de las 2 de 
la mañana con una galería bastan-
te mermada de gente, recibiendo 
la Gaviota de Plata apurados y sin 
recibir la de Oro, al menos en el es-
cenario.
La agrupación es liderada por el 
cantante inglés Ian Astbury, quien 
ha destacado por su enorme rango 
vocal, siendo posicionado en varias 
ocasiones como uno de los 100 me-
jores vocalistas del Metal de todos 
los tiempos. 
The Cult abrió su show con la re-
conocida pieza  "Cabalgata de las 
valquirias" y con una puesta en 
escena que jugó con el suspenso 
en los primeros minutos.
La banda, una de las más conoci-
das del hard rock de los ochenta, 
interpretó entre su repertorio 
"She Sells Sanctuary", una de las 
canciones más famosas de la agru-

pación. Astbury jugó varias veces 
con el pandero, lanzándolo al aire 
mientras interpretaba varios de sus 
clásicos.
Sin embargo, cuando eran alrede-
dor de las 2 de la mañana se les 
entregó la Gaviota de Plata y rá-
pidamente su show terminó. De 
hecho,  pidieron “una mejor”, pero 
no le dieron la de Oro.
Uno de los motivos pudo ser el poco 
público presente en la Quinta Ver-
gara, que a esa hora tenía la gale-
ría prácticamente vacía.
En redes sociales, los asistentes 
reclamaron  por el feo corte que 
hicieron de su presentación, argu-
mentando que estaban esperando 
que les entregaran el segundo ga-
lardón y lo calificaron de bochorno. 
En tanto, en la Quinta Vergara Pu-

ranoticia.cl conversó con parte 
del público que se mostró decep-
cionado por el trato recibido por 
la banda. "Los que se fueron, ojalá 
se arrepientan porque se lo perdie-
ron", dijo una fan. "La gente quiere 
más, pero la tele es como las p...", 

dijo otro asistente. "Se merecen la 
Gaviota, que se la dén, ojalá", se-
ñaló otra persona. "Se sabe que el 
Festival es un show televisado, pero 
bueno, la gente sigue pifiando, 
está esperando", comentó otro fan.

¿Bochorno? El hard rock de The Cult se presentó ante una Quinta 
Vergara con poca gente y no les entregaron Gaviota de Oro

La banda británica comenzó 
su show a las 01:30 horas y 
lo terminó poco después de 
las 2 de la mañana con una 
galería bastante mermada, 
recibiendo la Gaviota de 
Plata algo apurados.

La alcaldesa de Viña del Mar,  Ma-
carena Ripamonti,  fue una fan 
más en la quinta noche del Festival 
de Viña del Mar con la banda esta-
dounidense Incubus, y tras el show 

en el que se llevaron las dos Gavio-
tas, la jefa comunal los pasó a sa-
ludar al camarín.
Ripamonti habló con el backsta-
ge tras la corta visita al grupo de 

"Drive" y reconoció estar  "muy fe-
liz"  por tenerlos en el Festival.  "Yo 
soy una mujer de los años 90, 
esta banda nació el mismo año en 
el que yo nací".

La autoridad viñamarina también 
comentó que "hay muchos de no-
sotros que tenemos algunos gus-
tos musicales a esta banda nos 
sentimos muy felices de que tam-
bién exista una expresión en el 
Festival de la Canción de Viña del 
Mar de diferentes géneros musi-
cales. Es muy adecuado que exista 
folclore, que exista rock, música la-
tinoamericana", dijo.
Pero además reconoció cuál es su 
canción favorita: "Pardon me",  y 
contó que para la quinta noche, con 
el rock como protagonista, decidió 
ir con una tenida más rockera por-
que  "íbamos a saltar, así que te-
níamos que estar bien cómodas".
Tras el momento,  subió a sus re-
des sociales una foto  con la ban-
da: "Calidad musical, gratitud con 
el público y un espectáculo que 
recordaremos siempre. Rock en 
Viña. Gracias Incubus.

Ripamonti visita a Incubus en camarín 
tras su premiado show y confiesa su 
canción favorita: "Pardon me"

La alcaldesa de Viña del 
Mar compartió con la banda 
californiana y subió una 
foto a sus redes sociales del 
momento. "Estoy muy feliz", 
afirmó en entrevista con el 
backstage.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/bochorno-el-hard-rock-de-the-cult-se-presento-ante-una-quinta-vergara-con
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/ripamonti-visita-a-incubus-en-camarin-tras-su-premiado-show-y-confiesa-su
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Con una rutina que comenzó com-
plicada por problemas con la luz 
en la galería, el comediante chile-
no Juan Pablo López logró ganar-
se al público de la Quinta Vergara a 
punta de sus problemas de pronun-
ciar el español, el inglés, sus anéc-
dotas sobre su vida escolar en San 
Antonio con un aplaudido chiste del 
"piojo" y de la vida cotidiana.
"Los cruceros ahora llegan a San 
Antonio, gringos haciendo el via-
je de su vida y llegan a San Anto-
nio", bromeó, causando largas risas 
en el público.  "Preguntaron hace 
cuándo había sido el terremo-
to", remató.
"Me carga cargar combustible y 
que sea autoservicio", confesó, así 
como también le cargan las llama-
das telefónicas de cobranza auto-
matizadas, contó, relatando que 
siempre que le pedían confirmar 

el nombre, le terminaban colgan-
do por flojera de la máquina.  "Me 
carga que se hable siempre de los 
avances tecnológicos, que el co-
hete va al espacio, que ses devuel-
ve solo, que vamos a conquistar 
otro planeta, que la inteligencia 
artificial... qué me importa la in-
teligencia artificial, ¿saben qué? 
Saquen un detergente bueno, una 
aspiradora buena",  dijo generan-
do risas y aplausos del público.

También se burló de los haters en 
redes sociales y de los psiquiatras, 
de los comerciantes chinos y cómo 
actúan como si no entendieran es-
pañol cuando los fiscalizan. "¿Dón-
de se desquita uno? En los res-
taurantes chinos", dijo, porque los 
chilenos dejan la escoba en el man-
tel. "Nunca he visto fracasar un chi-
no", reconoció:  "Son tan exitosos 
los chinos que nunca he visto un 
chino manejando un auto chino".

A los 50 minutos recibió la Ga-
viota de Plata y con la gente gri-
tando "oro, oro", le entregaron 
justamente aquel premio.  Luego, 
siguió su rutina hablando sobre la 
dieta, la comida chatarra, el hacer 
ejercicio y todo lo que se publica 
en redes sociales sobre aquello. 
También bromeó con la apnea del 
sueño y cómo algunas parejas no 
los despiertan "para contar cuánto 
dura sin respirar".

Juan Pablo López hizo reír en el Festival con anécdotas de su 
niñez, de la vida cotidiana y se lleva las dos Gaviotas

El comediante chileno 
no tuvo el inicio fácil, con 
problemas de la luz en el 
público que generaron 
algunas pifias, pero a punta 
de chistes sobre el idioma 
revirtió la situación. De ahí 
en adelante fue todo risas y 
gaviotas.

La rápida bajada del escenario de 
la banda británica The Cult generó 
molestia y dudas tanto en el pú-
blico que aún había presente en la 
Quinta Vergara, como en las redes 
sociales.  La agrupación sólo reci-
bió la Gaviota de Plata y no la de 

Oro, al menos sobre el escenario, 
y quienes se quedaron a esperar-
los reclamaron por esto.
Tras lo ocurrido,  Marcelo Alon-
so,  fundador y director de la pro-
ductora Bizarro, que junto a Mega 
organizan el Festival de Viña del 

Mar, explicó qué pasó:  "Teníamos 
que esperar que terminaran, se 
bajaran y se las entregamos. 
¿Cuál es el problema de eso?", dijo.
Indicó que  algunos artistas "no 
entienden el tema de la entrega 
de la Gaviota (haciendo el típico 

gesto con las manos que realiza el 
público para pedirla) y uno tiene 
que respetarlo".
A esto, agregó que "los artistas an-
glo no entienden a veces, no tienen 
por qué entender cómo funciona 
el Festival. Fue por pauta, ellos no 
tenían bis, tenían que recibir su 
premio, pidieron que esperaran 
a que bajaran los músicos y se les 
entregara, y se les entregó. Es uno 
de los pocos festivales en el mundo 
que entrega premios así. Hay que 
entenderlo, hay que tener la mente 
amplia". 

Bizarro y polémica por Gaviotas para The 
Cult: Había que "esperar que terminaran, 
se bajaran y se la entregamos... ¿cuál es el 
problema?"

Marcelo Alonso, fundador y 
director de la productora que 
organiza Viña 2025, explicó a 
los medios que consultaban 
por el extraño corte sin los 
dos premios que "los artistas 
anglo no entienden a veces, 
no tienen por qué entender 
cómo funciona el Festival".

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/juan-pablo-lopez-hizo-reir-en-el-festival-con-anecdotas-de-su-ninez-de-la
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